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Election de l’Algérie à deux organes de l’Ecosoc à l’ONU

L’Algérie condamne l’agression sioniste 
contre les Palestiniens à Al-Aqsa

Le Forum de la fraternité algéro-palestinienne appelle 
les peuples arabes et musulmans à aider les Palestiniens

Entretien téléphonique entre le Président 
Tebboune et l’Emir de l’Etat du Qatar

L’Algérie a été élue, par 
acclamation, et pour un 
mandat de quatre ans à 

compter du 1er janvier 2023, au 
Comité chargé des Organisations 
Non Gouvernementales et à la 
Commission de la Science et 
de la Technique au Service du 
Développement de l’ECOSOC 
et ce, lors des élections tenues 
mercredi, à New York par le 
Conseil Economique et Social 
de l’ONU pour la constitution de 
nouveaux membres de ces deux 
organes.
Ces élections constituent la 
consécration des efforts de 
l’Algérie sous la conduite du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 

sein des fora diplomatiques et 
représentent une marque de 
confiance des Etats membres de 
l’ONU en la pertinence de son 
action dans le renforcement de 
la mise en œuvre des politiques 
et des orientations formulées par 
l’Assemblée générale et par le 
Conseil Economique et Social des 
Nations Unies.
Elles mettent, également en 
évidence la crédibilité des efforts 
entrepris par l’Algérie pour le 

soutien et l’inclusion des ONG 
en tant qu’acteur important pour 
le développement, ainsi que 
la promotion de la recherche 
scientifique et du développement 
technologique.
Etabli en 1946 par le Conseil 
Economique et Social des Nations 
Unies (ECOSOC), le Comité 
chargé des ONG est un des 
Comités permanents du Conseil 
chargé de traiter les demandes 
des ONG visant une accréditation 
auprès du Conseil économique et 
social en relation avec le système 
des droits humains de l’ONU.
Outre l’Algérie, 18 pays siègeront 
au sein du Comité des Organisations 
non gouvernementales : les Etats 
Unis d’Amérique, le Royaume 

Uni, la Turquie, le Chili, le 
Cameroun, l’Erythrée, le Liberia, 
le Zimbabwe, le Bahreïn, la Chine, 
l’Inde, le Pakistan, l’Arménie, la 
Géorgie le Costa Rica, Cuba, et le 
Nicaragua.
L’Algérie a été, également élue 
à la Commission de la Science 
et de la Technique au service du 
Développement.
Cette Commission est un 
organe subsidiaire du Conseil 
Economique et Social qui traite des 
questions relatives à la science, la 
technologie et le développement. 
Elle organise chaque année un 
forum intergouvernemental pour 
examiner les politiques et les 
recommandations à mettre en 
œuvre pour la promotion de la 

science et de la technologie pour 
la mise en œuvre des objectifs 
de développement durable à 
l’horizon 2030.
Cette Commission entretient dans 
ses travaux des liens étroits avec 
d’autres organes des Nations 
Unies.
S’agissant des nouveaux membres 
à la Commission de la Science 
et de la Technique au Service du 
Développement, il s’agit outre de 
l’Algérie, la Turquie, le Royaume 
Uni et les Etats Unis, la Colombie, 
Cuba, l’Equateur, l’Egypte, le 
Botswana, Djibouti, le Rwanda, la 
Tanzanie, la Chine, l’Inde, Oman, 
le Tadjikistan, l’Ouzbékistan, la 
Hongrie, la Lettonie, la Roumanie, 
Bélize.

L’Algérie a fermement 
condamné la grave 
agression menée par 

les forces d’occupation sionistes 
contre les Palestiniens, vendredi 
à l’aube dans la mosquée d’Al-
Aqsa, “en violation flagrante de 
la sacralité de la mosquée et de 
toutes les résolutions et chartes 
internationales pertinentes”, 

a indiqué un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
L’Algérie “souligne la nécessité 
d’assurer une protection totale 
aux fidèles musulmans et de leur 
permettre d’accomplir leurs rituels 
dans la mosquée d’Al-Aqsa, qui 
est un wakf islamique”, a ajouté le 

communiqué.
L’Algérie a appelé “la communauté 
internationale, notamment le Conseil 
de sécurité, à assumer les missions 
qui leur sont dévolues et à agir 
pour mettre fin à ces provocations 
agressives et assurer la protection 
du peuple palestinien et de ses lieux 
saints”, a souligné la même source.
“Les violations répétées commises 

par l’occupation sioniste contre 
le peuple palestinien dans les 
territoires palestiniens et l’insécurité 

et l’instabilité qui en résultent”, 
réaffirment “l’urgence de lancer 
un processus de paix sérieux qui 
conduise à l’instauration d’une paix 
globale et juste au Moyen-Orient, au 
retrait d’Israël de tous les territoires 
arabes occupés et à l’établissement 
d’un Etat palestinien indépendant 
avec El-Qods pour capitale”, a 
ajouté le communiqué.

Le Forum de la fraternité 
algéro-palestinienne a 
condamné les agressions 

menées par les forces 
d’occupation sionistes contre 
les Palestiniens et la profanation 
de leurs lieux saints au vu et au 
su de tous, appelant les peuples 
arabes et musulmans et tous les 
peuples épris de liberté à “aider 
les Palestiniens à faire face 
à la barbarie de l’occupation 
sioniste”.
Dans un communiqué signé 

par son président, Mohamed 
Maâmoun Al Kacimi Al 
Hoceini, dont l’APS a obtenu 
une copie, le Forum de la 
fraternité algéro-palestinienne 
a affirmé “suivre, avec 
douleur et consternation, les 
agressions et les profanations 
des lieux saints auxquelles se 
livrent au quotidien les forces 
d’occupation sionistes, au vu et 
au su de tous, sans susciter de 
réaction, hormis quelques voix 
inaudibles s’élevant ça et là”.

Dans ce contexte, le forum 
“en appelle à la conscience 
humaine”, exhortant “les 
peuples arabes et musulmans 
et tous les peuples épris de 
liberté dans le monde à aider 

les frères palestiniens par tous 
les moyens possibles”, a ajouté 
le communiqué.
Le forum appelle également 
“les pays arabes et musulmans 
à prêter main forte aux 
Palestiniens dans leur 
résistance face à l’occupation 
sioniste barbare”.
Une résistance par laquelle 
les Palestiniens “donnent des 
leçons de courage, de bravoure 
et de sacrifice”, redonnant 
espoir à la nation arabe et 

renforçant la foi des peuples 
arabes et musulmans en la 
justesse de la première cause 
des musulmans, selon la même 
source.
“Nos pensées vont à nos frères 
palestiniens d’El Qods et de 
Gaza qui subissent l’injustice de 
l’occupant”, a ajouté le Forum, 
affirmant que la libération de 
la Palestine est tributaire de la 
volonté et de la résistance du 
peuple palestinien pour rétablir 
ses droits.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a eu, samedi, un entretien 
téléphonique avec l’Emir 
de l’Etat du Qatar, Cheikh 

Tamim ben Hamad Al-Thani, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a eu, ce jour, un entretien 

téléphonique avec son frère, 
son Altesse Cheikh Tamim ben 
Hamad Al-Thani, Emir de l’Etat 
du Qatar, qui a porté sur les voies 
et moyens de raffermissement 
des liens de fraternité et d’amitié 

entre les deux pays frères, outre 
l’examen des développements 
sur les scènes régionale et 
arabe, notamment la situation 
en Palestine occupée”, lit-on 
dans le communiqué.
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Le Premier ministre reçoit une délégation du Conseil 
du renouveau économique algérien

Le Général de Corps d’Armée Saïd Chanegriha :
Les tentatives de semer la discorde et la division 

en Algérie ne se réaliseront jamais

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

reçu, samedi, au Palais du 
Gouvernement, une délégation 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA) 
conduite par son Président, 
M. Kamel Moula, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre.
Cette rencontre a permis, selon 
le communiqué, “d’aborder les 
principaux défis qu’il importe 
de relever pour propulser la roue 
du développement économique, 

notamment pour parvenir à la 
sécurité alimentaire et sanitaire, 
ainsi que les moyens de rétablir 
l’échelle des valeurs et de 
valoriser la valeur et la place du 
travail au sein de la société”.
A cette occasion, ajoute le 
communiqué, le Premier ministre 
a affirmé la  disponibilité du 
Gouvernement à oeuvrer avec les 
opérateurs économiques en vue 
d’atteindre l’autosuffisance, de 
diversifier l’économie nationale 
et de promouvoir les exportations.
Dans ce contexte, “le Premier 
ministre a insisté sur l’impérative 

conjugaison des efforts pour 
renforcer la position régionale 
de l’Algérie en encourageant les 
partenariats gagnant-gagnant, 
en localisant la production et en 
augmentant le taux d’intégration, 
en plus de bénéficier des 
avantages compétitifs de 
l’économie algérienne”, selon la 
même source.
Cette rencontre s’inscrit dans le 
cadre d’une série de consultations 
tenues par le Premier ministre 
avec les partenaires économiques 
pour examiner les enjeux liés à la 
relance de l’économie nationale.

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a qualifié samedi à Bordj 
Badji Mokhtar les “tentatives 
délibérées des mercenaires de 
semer la discorde et la division” 
entre les enfants du même peuple 
et entre le peuple et son Armée, 
“d’illusions et de chimères qui ne 
se réaliseront jamais sur la terre 
des Chouhada”, a indiqué un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“En ces temps où l’Algérie a 
le plus besoin de renforcer son 
unité nationale et de réunir 
toutes les forces vives autour 
de l’intérêt suprême de la 
nation, ces mercenaires tentent, 
délibérément, de semer la 
discorde et la division entre les 
enfants du même peuple, et entre 
le peuple et son Armée. Ce sont 
des illusions et des chimères 
qui ne se réaliseront jamais sur 
la terre des Chouhada, car le 
peuple algérien et son Armée, 
authentiques qu’ils sont, n’ont 
aucun autre objectif  que celui 
de servir l’intérêt de la Nation et 
l’avenir de ses enfants”, a affirmé 
le Général de Corps d’Armée 
dans une allocution d’orientation 
prononcée lors de sa visite de 
travail et d’inspection au niveau 
du Secteur opérationnel de Bordj 
Badji Mokhtar en 6ème Région 
militaire et qui a été suivie par via 
visioconférence par l’ensemble 
des personnels des unités de 
ladite Région.
“A l’aune des grands défis 
sécuritaires engendrés par la 
nouvelle situation géostratégique 
internationale et régionale, et 
sur fond des crises qui agitent 
notre sous-région, marquée 
par la vulnérabilité sécuritaire 
chronique, avec notamment 

l’expansion du terrorisme dans 
notre voisinage immédiat et la 
prolifération de la criminalité 
organisée transfrontalière, notre 
pays a besoin aujourd’hui, plus 
que jamais, de fédérer les efforts 
de ses enfants dévoués, afin de 
faire avorter toute manœuvre 
ciblant notre unité territoriale 
et populaire”, a-t-il ajouté lors 
d’une rencontre avec les cadres 
de la 6ème RM tenue à l’occasion 
de cette visite qui s’inscrit dans 
la dynamique de ses visites aux 
différentes Régions militaires.
Pour le Général de Corps 
d’Armée, “ces efforts doivent 
s’articuler sur l’unité, la cohésion 
et la solidarité entre les différentes 

composantes du peuple algérien, 
la confiance en les institutions 
de l’Etat, à leur tête l’ANP, et 
l’engagement de servir la Patrie, 
de préserver ses intérêts suprêmes 
et de renforcer sa sécurité, sa 
stabilité et sa souveraineté, 
pour l’édification de l’Algérie 
nouvelle, dont les repères ont été 
tracés par Monsieur le Président 
de la République, Chef Suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale”, a-t-il encore 
souligné.
Dans le même sens, le Général de 
Corps d’Armée a relevé que “c’est 
grâce à cette cohésion que le 
peuple algérien a pu libérer notre 
pays du joug du colonisateur, une 

cohésion qui nous a permis de 
vaincre le terrorisme barbare, et 
qui ouvrira à notre pays, sans nul 
doute, les voies de la prospérité et 
du progrès, et qui en fera avec la 
volonté d’Allah Le Tout-Puissant, 
un havre de paix et de prospérité, 
n’en déplaise aux conspirateurs 
qui, sournois et malades d’esprit, 
n’ont jamais souhaité et ne 
souhaiteront jamais du bien à 
l’Algérie et à son peuple”.
Il a ainsi fait observer que “le 
paysage est très clair, car celui 
qui observe attentivement les 
campagnes acharnées qui ciblent 
notre pays ces derniers temps, 
n’aura pas besoin d’une longue 
réflexion ou d’une profonde 

analyse, pour voir la malveillance 
de leurs desseins, la bassesse 
de leurs objectifs et de leurs 
protagonistes, qui ont trahi leur 
nation et vendu leurs âmes et leur 
honneur”.
A l’issue de cette visite qui 
reflète l’intérêt que confère le 
Haut Commandement de l’ANP 
au degré de la disponibilité 
opérationnelle des unités 
implantées au niveau de cette 
Région sensible, et des conditions 
de vie et de travail des personnels 
mobilisés le long des frontières à 
l’extrême sud, notamment durant 
ce mois sacré de Ramadhan, le 
Général de Corps d’Armée “a 
émis un ensemble d’orientations 
et d’instructions qui s’inscrivent 
dans leur ensemble dans le cadre 
de l’amélioration des conditions 
de vie et de travail des personnels 
et visent également à rehausser 
le rendement et le degré de 
vigilance pour faire face aux défis 
sécuritaires au niveau de cette 
Région sensible”.
Auparavant, et après la 
cérémonie d’accueil, le Général 
de Corps d’Armée a observé, en 
compagnie du Général-Major 
Mohamed Adjroud, Commandant 
de la 6ème RM, un moment de 
recueillement à la mémoire du 
Chahid Menad M’Hamed, dont le 
siège dudit secteur porte son nom. 
Il a déposé une gerbe de fleurs 
devant la stèle commémorative 
du Chahid et récité la Fatiha du 
Saint Coran sur son âme et sur 
celles des valeureux Chouhada.
A l’issue de cette rencontre, le 
Général de Corps d’Armée a 
suivi un exposé présenté par 
le Commandant de la 6ème 
RM et un exposé présenté par 
le Commandant du secteur 
opérationnel de Bordj Badji 
Mokhtar.
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EDUCATION NATIONALE :

Création de lycées spécialisés en mathématiques 
à travers le territoire national

CONFORMITÉ:

 Une délégation européenne pour l’évaluation 
d’ALGERAC à Alger cette semaine

L’ONPS se dote d’une nouvelle machine d’impression

Le ministre de 
l’Education 
nationale, 

Abdelhakim Belabed a 
annoncé, samedi à Alger, la 
création de lycées spécialisés 
en mathématiques à travers 
le territoire national, en vue 
de prendre en charge les 

élites talentueuses. 
Lors d’une cérémonie 
organisée à l’occasion de la 
célébration de la Journée 
du Savoir (Yaoum El Ilm), 
coïncidant avec le 16 avril, 
en présence de nombre de 
ministres, M. Belabed a 
précisé que son département 

œuvrait, en coordination avec 
le secteur de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, à la création 
de lycées spécialisés 
en mathématiques qui 
s’ajouteront au lycée des 
mathématiques de Kouba, 
Mohamed Mokhbi.

Une délégation d’experts 
relevant de l’Organisation 
européenne de 

coopération technique arrivera 
cette semaine à Alger afin 
de procéder à une évaluation 
préliminaire des activités 
de l’Organisme algérien 
d’accréditation (ALGERAC), 
a affirmé à l’APS le directeur 
général de cet organisme, 
Noureddine Boudissa.
Cette opération, qui s’étalera 
sur une période de 15 jours, 
permettra d’évaluer la capacité 
d’”ALGERAC” à élargir ses 
domaines d’accréditation 
internationale à de nouvelles 
spécialités, et de mettre en place 
un plan d’action permettant de 
renforcer la qualité et le système de 
fonctionnement de l’organisme, a 
fait savoir M. Boudissa.
Cette évaluation préliminaire 
intervient dans le cadre de 
la préparation de l’opération 
d’évaluation globale par l’Autorité 
européenne d’accréditation, qui 

devrait avoir lieu en février 2023.
L’ALGERAC vise actuellement 
à obtenir une accréditation 
internationale dans 7 domaines 
supplémentaires pour être au 
diapason avec l’évolution que 
connaissent les secteurs d’activité 
économique, entre autres, 
les laboratoires médicaux et 
pharmaceutiques.
M.Boudisa a révélé que 
l’organisme entamera, au cours 
de l’année 2022, l’examen des 
premières demandes d’obtention 
d’un certificat d’accréditation 
spécifique aux dispositifs 
médicaux (norme ISO-13485), 
premier du genre en Algérie.
ALGERAC dispose actuellement 
d’une accréditation internationale 
dans 3 normes relatives aux 
laboratoires et analyses, aux 
normes de normalisation et à 
l’inspection et au contrôle, ce qui 
permet aux entreprises d’obtenir 
des certificats de conformité 
algériens valables au niveau 
international, renforçant ainsi 

les possibilités d’exportation du 
produit national.
nécessité d’adapter le volet 
législatif aux exigences du 
développement de l’accréditation
Le Directeur Général 
d’ALGERAC a mis l’accent 
sur l’impératif d’adapter le 
volet législatif aux exigences du 
développement de l’accréditation, 
notamment en rendant ce certificat 
obligatoire, soulignant que cet 
instrument concernait tous les 
secteurs dans les pays développés, 
y compris le sport, le tourisme et 
la culture.
Dans ce cadre, M. Boudissa a 
appelé les secteurs privés et publics 
à doter “ALGERAC” d’experts 
algériens de différentes spécialités 

pour couvrir la demande en 
certificats d’accréditation tout “en 
préservant les acquis de l’Algérie 
en la matière”.
Il faut encourager le plus grand 
nombre d’organismes d’évaluation 
et de conformité en Algérie qui 
en compte 2000, à adhérer au 
processus d’accréditation auprès 
d’”ALGERAC” et à leur assurer 
le financement nécessaire, selon 
le même responsable.
1. Boudissa a proposé 
la création d’un fonds spécial 
pour accompagner ces instances 
dans la demande d’obtention de 
certificats d’accréditation.
Et d’ajouter que le nombre 
de laboratoires accrédités par 
“ALGERAC” en Algérie n’est pas 
suffisant, précisant qu’il existe 12 
laboratoires seulement accrédités 
spécialisés dans le contrôle des 
produits alimentaires au niveau 
national soit huit (8) relevant du 
ministère du Commerce et quatre 
(4) autres du secteur privé.
Entre 2020 et 2021, ALGERAC 

a signé plusieurs accords avec 
des entreprises nationales des 
secteurs public et privé et avec 
des organisations patronales en 
vue de promouvoir l’accréditation 
en attendant la régulation du cadre 
législatif en fonction des besoins 
exprimés.
Au total, 130 instances ont obtenu 
le certificat d’accréditation alors 
qu’ALGERAC ambitionne de 
relever ce chiffre à 240 instances 
sur les quatre prochaines années.
Plus de 60 laboratoires se 
préparent à obtenir les certificats 
d’accréditation par ALGERAC 
et 75 autres dans le domaine du 
contrôle, a indiqué le DG.
ALGERAC s’attèle à renforcer 
ces relations avec les instances 
africaines d’accréditation, 
offrant ses services au profit des 
organismes d’évaluation de la 
conformité au niveau africain, a 
fait savoir M. Boudissa, rappelant 
l’importance de ce marché 
prometteur.

L’Office national de la 
publication scolaire 
(ONPS) s’est renforcé 

avec une nouvelle machine 
d’impression d’une capacité de 
près de 500.000 livres/jour, et ce, 
en concrétisation des décisions 
prises par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la dernière 
réunion du Conseil des ministres 
concernant la promotion et le 
renforcement de l’ONPS, étant 
un “outil important” pour la 
promotion de l’impression du 
livre scolaire.
Lors d’une inspection qui l’a 
conduit, dimanche, au siège de 
l’ONPS, le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed 
s’est enquis des spécificités de 
cette machine qui devra améliorer 
la cadence de l’impression du 
livre et de sa qualité, d’autant 
qu’elle est en mesure d’imprimer 
35.000 exemplaires à l’heure, 

soit l’équivalent de 500.000 
exemplaires par jour.
Cette visite a permis au ministre 
de l’Education nationale de 
s’enquérir sur le terrain de la 
concrétisation immédiate des 
décisions du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
M.Belabed a salué le travail 
effectué par l’ONPS concernant 

l’impression des livres de braille 
destinés à la catégorie des non-
voyants.
A l’occasion, le ministre a 
rappelé “les décisions historiques 
et stratégiques” au profit de 
cet établissement, affirmant 
que ces décisions traduisent 
“l’engagement de l’Etat envers la 
frange des non-voyants”, de même 
que les mesures et dispositions 

prises en vue d’accompagner 
cet établissement qui relève 
du ministère de l’Education 
nationale, à l’effet de lui conférer, 
a-t-il dit, “une dimension arabe et 
africaine” dans l’impression de ce 
genre de livres.
Une partie des livres du saint-
Coran et du Hadith édités 
en Braille sera distribuée 
gratuitement aux non-voyants, a 
assuré le ministre qui a appelé au 
“respect des délais d’impression 
de ces livres et des normes de 
qualité”.
A rappeler que le Président de 
la République M. Abdelmadjid 
Tebboune a chargé le 
gouvernement, lors du Conseil 
des ministres tenu le 10 avril 
courant, de prendre les mesures 
nécessaires pour développer 
l’Office national de la publication 
scolaire (ONPS), étant un outil 
important pour la promotion de 
l’impression et de l’édition en 

braille.
Il a également donné des 
instructions à l’effet de s’orienter 
immédiatement vers la promotion 
de l’impression en braille pour 
assister la catégorie des non-
voyants à l’échelle nationale, 
arabe et africaine, voire 
internationale.  
Le Président Tebboune a ordonné, 
dans le même sillage, la création 
d’une imprimerie nationale 
depuis l’ONPS, jetant les bases de 
l’impression des livres en braille 
dans les domaines de la religion, 
les sciences, les mathématiques, 
la physique et la littérature, en 
sus du lancement de l’impression 
en braille du Saint Coran, des 
hadiths et du Muwatta de l’Imam 
Malik.
Le Chef de l’Etat a décidé de 
l’adoption du principe de la 
gratuité des livres en braille dans 
toutes les spécialités.
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Lait :
Actualisation du cahier des charges pour augmenter 

la production et améliorer la distribution

Le Gouvernement examine les modalités d’augmentation 
de la marge bénéficiaire des producteurs et distributeurs 

de lait

CNRC : 
Les importateurs de matières premières 

et de marchandises appelés à régulariser leur situation 
avant le 30 avril

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations a appelé, 

lundi dans un communiqué, 
les opérateurs économiques 
détenteurs de registres de 
commerce dans le secteur 
de l’importation de matières 
premières, produits et de 
marchandises destinées à la 
revente en l’état, à régulariser 
leur situation vis-à-vis des 
services du Centre national du 
registre de commerce (CNRC) 
avant le 30 avril, en application 
des dispositions du décret 
exécutif 21-94 du 9 mars 2021.
Cette mesure concerne les 
opérateurs économiques 

détenteurs de registres de 
commerce exerçant les 
activités d’importation de 
matières premières, produits 
et marchandises destinés à 
la revente en l’état, n’ayant 
pas procédé à la modification 
de leurs registres avant le 31 
décembre 2021, précise la 
même source.
Ainsi, ces registres de 
commerce deviennent sans 
effet en vertu des dispositions 
de l’article 4 du décret exécutif 
21-94 du 9 mars 2021, modifiant 
et complétant le décret exécutif 
05-458 du 30 novembre 2005, 
fixant les modalités d’exercice 
des activités d’importation de 

matières premières, produits 
et marchandises destinés à la 
revente en l’état, ajoute la même 
source.
Cette mesure cible également 
les opérateurs économiques 
dont les registres de commerce 
sont conformes aux dispositions 

du décret exécutif suscité, mais 
possèdent d’autres registres 
de commerce contenant des 
codes d’activités d’importation 
pour la revente en l’état, non 
conformes aux dispositions du 
même décret.
Les opérateurs économiques 

concernés sont tenus de 
régulariser leur situation vis-
à-vis des services du CNRC au 
plus tard le 30 avril en cours, a 
souligné le ministère, ajoutant 
que ses services prendra “toutes 
les mesures légales à l’encontre 
des contrevenants”.

Le Gouvernement a 
examiné lors de sa 
réunion hebdomadaire, 

tenue mercredi au Palais du 
Gouvernement, les modalités 
d’augmentation de la marge 
bénéficiaire des producteurs et 
distributeurs de lait pasteurisé 
conditionné en sachets, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre.
Lors de cette réunion, présidée 
par le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, le ministre 

du Commerce et de la Promotion 
des exportations a présenté “une 
communication afférente aux 
modalités de prise en charge 
des décisions de monsieur le 
président de la République, 
prises lors de la réunion du 
Conseil des ministres du 10 avril 
2022, relatives à l’augmentation 
des marges bénéficiaires des 
différents intervenants dans 
la production, la distribution 
et la commercialisation du 
lait pasteurisé conditionné en 

sachets, tout en maintenant le 
prix de vente au consommateur 
à 25 da/litre”.
Il a également été examiné 
“les modalités de mise 
en œuvre de la nouvelle 
cartographie de distribution 
de la poudre de lait et du lait 
subventionné afin d’améliorer 
l’approvisionnement de 
l’ensemble des communes du 
pays en ce produit”, ajoute le 
communiqué.

Le directeur général 
de l’Office national 
interprofessionnel du lait 

(ONIL), Khaled Soualmia a fait 
savoir dimanche à Alger que 
l’Office actualisait le cahier des 
charges régissant l’activité des 
laiteries en vue d’augmenter le 
volume de production du lait 
subventionné et améliorer sa 
distribution.
L’actualisation du cahier des 
charges relatif aux laiteries 
permettra de mettre fin à la 
pression enregistrée actuellement 
en matière de distribution et de 
production du lait, a affirmé M. 
Soualmia qui s’exprimait sur les 
ondes de la chaine I de la Radio 

Algérienne.
Les laiteries seront tenues selon 
le nouveau cahier des charges à 
fournir davantage d’efforts en 
matière de collecte du lait cru en 
vue d’augmenter la production du 
lait subventionné qui repose quasi 
totalement sur la poudre de lait 
importée, a-t-il expliqué.
Assurant que ce cahier de charges 
sera l’un des principaux outils de 
développement de la filière du 
lait, le DG de l’ONIL a appelé les 
éleveurs à la création de grandes 
coopératives agricoles d’élevage 
de vaches dépassant les 1500 
têtes.
L’Algérie dispose de 230 
laiteries publiques et privées, 

dont seulement 199 laiteries 
produisent du lait subventionné 
(15 publiques et 104 privées), a-t-
il rappelé précisant que l’Office 

avait mis à leur disposition 5000 
tonnes de poudre de lait, ces six 
derniers mois, afin d’éviter la 
pénurie du lait subventionné et 

pasteurisé.
Après avoir affirmé que les 
capacités de production du lait 
“sont disponibles”, M. Soualmia 
a salué la révision en hausse des 
marges bénéficiaires au profit des 
producteurs et des distributeurs 
de lait, une hausse à même de les 
encourager à produire davantage 
de lait subventionné.
Il a affirmé le maintien du 
prix du lait subventionné à 
25 DA, du fait que la marge 
bénéficiaire sera supportée par 
le Trésor public, rappelant que le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural s’attelait 
actuellement à recenser le nombre 
et les races de vaches laitières.
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 ANNABA / Lutte contre la drogue 
Les gendarmes de Berrahal 

neutralisent un dangereux criminel

 ANNABA / Environnement
Des tonnes de déchets solides 

et ordures ménagères prélevées 
durant les week-ends  

ANNABA / Transport urbain
12 bus ETUSA seront mis en service après l’iftar à travers 

la wilaya dès mardi prochain

ANNABA / Visite ministérielle
En prévision du CHAN-23, le ministre de la Jeunesse 

et des Sports en visite d’inspection et de travail à Annaba

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre le crime urbain, les 
éléments de la gendarmerie  de  

Berrahal  ont réussi, un véritable coup 
de filet en procédant à l’arrestation d’un 
dangereux malfaiteur, âgé de 31 ans,  natif 
d’Annaba. En plus d'être spécialisé dans 
la vente de toute sorte de drogue et autres 

substances psychotropes. Le malfaiteur 
aux antécédents judiciaires, est impliqué 
dans plusieurs affaires de criminalité et 
agression et appartenance à une association 
de malfaiteurs dans le but de commettre des 
crimes. Le mis en cause a été présenté par 
devant le procureur de la république, près 
le tribunal, et placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire.

Des  tonnes de déchets solides 
et ordures ménagères ont été 
prélevées, pendant la vaste 

campagne de nettoiement organisée par 
la commune d’Annaba chaque samedi et 
chaque vendredi» en collaboration avec la 
direction de l’environnement de la wilaya 
et les services  de l’APC, la direction 
d'enfouissement technique, la direction de 
l’amélioration de l’environnement urbain, 
l'EPIC Annaba Propre, l’Office National 
de l'Assainissement « ONA » ainsi que 
l’union des associations des cités.
Pour que la wilaya d’Annaba retrouve son 
image d’antan, les diverses opérations 
de nettoyage engagées ont nécessité 
la mobilisation d’importants moyens 
logistiques et humains. Cette campagne 
de nettoiement a ciblé  nombreuse cités 
des 12 communes, et ce en application 
des diverses recommandations du wali 
d’Annaba, lequel a instruit les responsables 
locaux à consacrer la journée du samedi 

au nettoiement et assainissement des 
communes.  Grace aux moyens mobilisés 
et au concours de quelques entreprises, 
telles que  l’entreprise de nettoyage 
Annaba, la direction de l’environnement, 
la conservation des forêts, l’OPGI, ainsi 
que de la participation d’associations. Ces 
opérations d’assainissement ont connu un 
important succès. 

L’ entreprise publique 
de transport urbain et 
suburbain d’Annaba 

(ETUSA) a dévoilé son programme 
spécial de transport pour ce mois 
sacré…En effet, une douzaine (12) 
de bus a été mobilisée pour les 
soirées du ramadhan et ce à partir 
de mardi prochain, sachant qu’une 
nouvelle grille des horaires spéciaux 
a été appliquée pour le réseau du 

transport urbain à l'occasion du 
mois sacré du ramadhan, a indiqué 
dernièrement l'Etablissement 
de transport urbain et suburbain 
de la wilaya d' Annaba. L'Etusa 
informe l'ensemble des usagers de 
son réseau qu'une grille horaire « 
spéciale » a été mise en œuvre pour 
les deux dernières semaines du mois 
sacré de Ramadhan et leur assurer 
une meilleure prise en charge des 
déplacements». Dans le cadre 
du service de nuit,  les dessertes 

seront assurées jusqu'à tard le soir 
pour le transport  au niveau des 
lignes reliant le centre ville et les 
communes voisines notamment 
pour les lignes du centre de la ville 
jusqu’aux plages et bord de mer 
pour l'adapter à la dynamique des 
citoyens qui  affluent vers les plages 
et les soirées ramadanesque pour 
gouter au plaisir des animations 
culturelles proposées par les 
structures y afférentes.

Le ministre de la Jeunesse 
et des Sports, Abderezak 
Sebgag a effectué, hier,  

une  seconde  visite d'inspection 
des stades à Annaba   devant 
abriter les phases éliminatoires 
du Championnat d'Afrique des 
nations des joueurs locaux de 
football (CHAN), qu'accueillera 
l'Algérie du 08 au 31 janvier 
2023. Le ministre  de la jeunesse 
et des sports accompagné  du 
wali, Djamel Eddine Berrimi, 
s’est rendu  à  plusieurs endroits 
où ont été lancés des travaux de 
réhabilitation et de réfection. 

Au niveau du stade  ‘’19  mai’’  
le ministre, assisté du DJS de la 
wilaya a inspecté les lieux pour 
s’assurer que recommandations 
lors de la première phase 
avaient été respectées. Les 
deux parties  la wilaya et la 
DJS  ont fait part au ministre 
de leur volonté de coordonner 
leurs efforts et d'intensifier les 
contacts avec toutes les parties 
concernées afin de surmonter 
les difficultés et d'assurer les 
meilleures conditions d’accueil 
et d’organisation de cette grande 
manifestation sportive africaine. 
Selon le ministre,  toutes les 
parties concernées au niveau local 

et au niveau central sont appelées 
à œuvrer pour la concrétisation de 
cet objectif. Les travaux projetés 
ont nécessités une enveloppe 
financière de 2,5 milliards DA, 
incluant l’extension des pavillons 
réservés aux joueurs et aux médias, 
l’aménagement des gradins avec 
pose de chaises, la rénovation 
des panneaux électroniques et 
diverses structures du stade, en 
plus de la réfection du réseau de 
drainage du terrain de jeu et le 
renouvellement du gazon naturel 
conformément aux normes de 
la Fédération internationale de 
football.

Sara.Y

Sara.Y

I.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Ramadhan
Spiritualité, solidarité, générosité 

ne sont pas de vains mots

ANNABA / Solidarité 
L’Association ‘’Bilkhayri Nartaki’’ 
au chevet des nécessiteux durant 

le Ramadhan

ANNABA /  Criminalité
Vol d’un véhicule neuf de marque 

Partner

 ANNABA / El Bouni
Des trottoirs squattés par les véhicules 

Le stationnement anarchique créé 
d’énormes désagréments aux piétons

Le mois du Ramadan est un moment 
d’intensité spirituel caractérisé par 
une solidarité humaine généreuse  

et de rayonnement des mosquées de la 
wilaya d’Annaba comme sans doute à 
travers  toute l’Algérie musulmane. Une 
Algérie qui fête la journée du savoir le 
16 avril de chaque mois ( Youm El Alm) 
de la disparition de l’Emir Abdelkader 
coïncidant cette année avec ce mois sacré 
cher au monde musulman. Ainsi, un peu 
partout l’événement a été célébré avec 
faste. De leur côté les mosquées de la ville 
de Sidi Brahim  connaissent une grande 
affluence de fidèles venant prier Allah le 
tout puissant solliciter sa miséricorde et le 
pardon, mais aussi le moment de tendre la 
main aux nécessiteux par des actions de 
bienfaisance pour l’amour d’autrui. En 

effet, chaque jour les mosquées font le 

plein surtout après le f’tour qui marque 
la rupture du jeûne..Une ambiance bien 

particulière règne aussi bien dans les 
maisons d’Allah que dans les foyers et 

les rues. Comme chaque année pendant le 

mois de Ramadhan les restos de la Rahma 

se sont ouverts aux démunis et aux passants 

avant l’heure même de la rupture du jeun 

a-t-on constaté dans les quartiers de la 

ville. C’est bien le mois où on intensifie les 
actions de bienfaisance à travers le partage 

et la solidarité dans un esprit d’amour et 

de rapprochement comme le soulignent 

des imams dans leurs prêches respectifs en 

expliquant le sens profond de la foi et son 

essence dans une ambiance exceptionnelle 

et de croyance à la religion de l’Islam.

Dans le cadre de ses actions de 
bénévolat,  et pour aider les 
personnes nécessiteuse à pouvoir 

s’alimenter régulièrement après la rupture 
du jeûne, l’association ‘’Bilkhayri 
Nartaki’’ d’Annaba poursuit  ses actions 
caritatives au profit des personnes en 
difficulté et en particulier les sans-abris. 
Cette association s’est lancée dans des  
actions de solidarité, notamment  par la 
distribution de repas chauds, couvrant  
plusieurs communes et cités de la wilaya, 
à l’instar de nombreuses associations 
caritatives et de bénévolat, à pied d’œuvre 
depuis le début du mois de ramadhan, à 
travers l’ouverture de restaurants pour 
l’Iftar (repas de rupture de jeûne) et 

d’espaces pour servir des repas chauds 
aux personnes de passage et personnes 
nécessiteuses et la distribution de colis 
alimentaires aux familles démunies. 
Ces actions de solidarité se sont bien 
accentuées durant ce mois de ramadhan.
Il s’agit en effet d’actions caritatives 
effectuées, grâce à la contribution des 
bénévoles et des donneurs de fonds. Les 
initiateurs de cette action humanitaire 
et de bienfaisance ont sillonné plusieurs 
quartiers d’Annaba, pour servir des repas 
chauds sont toujours composés de chorba 
avec de la viande et d’un plat varié, soit 
des haricots, des pâtes ou des lentilles, 
en sus des dattes, du lait, une baguette de 
pain et quelques fruits .

Le recul du terrorisme a laissé place 
à une autre forme de violence, celle 
liée à la criminalité et le vol, dont les 

chiffres rendus publics par les services de 
sécurité quotidiennement  sont alarmants. 
Concernant le vol,  ce phénomène ne cesse 
d’évoluer non seulement au centre-ville, 
mais aussi au niveau des  cités désignées 
points noirs,  également dans les  autres 
communes et ce malgré le renforcement 
des corps de sécurité et la disponibilité 
des caméras de surveillance. En effet, 
plusieurs individus ont été victimes du 
vol de leurs véhicules de marque Partner. 
En effet, une  personne a déclaré à notre 
rédaction qu’une forte récompense 
sera attribuée à toute personne pouvant 
renseigner et appeler le   0558581125 au 
sujet du véhicule volé la matinée du 14 
avril 2022. Ils profitent du calme et lors 
du sommeil des habitants pour commettre 
leur méfait, voler des voitures en utilisant 
un matériel sophistiqué pour que l’alarme 
ne fonctionne pas. Ils volent non seulement 
les voitures mais également les accessoires 
et les objets pour les vendre séparément. 
Les  éléments de police  disposent d’un 

dispositif  qui  leur permet de détecter 
les voitures volées, mais les criminels 
utilisent des moyens sophistiqués pour  
y échapper. Ils empruntent même les 
voies isolées où il y a moins de présence 
de forces de l’ordre. Le renforcement 
du dispositif de surveillance demeure le 
meilleur moyen de lutte contre les vols 
comme la généralisation de l’installation 
des caméras de surveillance partout. Les 
victimes ont du mal à supporter  ce genre 
de vols , surtout que ces véhicules  leur sert 
au  transport de la marchandise et que pour 
la plupart c’est leur gagne-pain.

Il faut se rendre à l’évidence, l’incivisme 
a réellement gagné du terrain au 
niveau de toute les communes de la 

wilaya. A commencer par les trottoirs 
transformés  en parking pour de nombreux 
propriétaires de véhicules, loin de la vue 
des éléments de la sécurité. Rues et ruelles 
notamment dans la commune d’El Bouni  
sont devenues un véritable casse-tête pour 
les piétons qui empruntent les trottoirs 
et qui se voient contraints d’emboiter le 
pas sur la chaussée, mouillée et boueuse, 
au risque de se frotter aux véhicules 
qui circulent. On a remarqué que des 
véhicules et même des camions et des 
motos n’hésitent plus à stationner sur les 

trottoirs, entravant ainsi les mouvements 
des piétons. Le stationnement anarchique a 
créé d’énormes désagréments aux citoyens 
et aux automobilistes, lesquels éprouvent 
mille et une difficultés à pouvoir se frayer 
un passage. Quant aux piétons et surtout 
leurs enfants, ils ont du mal à se fixer un 
passage sur les trottoirs, avec bien entendu 
tous les dangers qu’ils encourent. Malgré 
la lutte acharnée des éléments de la sécurité  
les automobilistes n’en font qu’à leur 
guise. Les citoyens et les automobilistes 
continuent de se disputer les espaces de 
la chaussée. Le seul moyen d’éviter cette 
anarchie c’est d’implanter en bordure 
des trottoirs des rampes de passage pour 
piétons ou des balises servant d’obstacle.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sihem.F

I.B



On reconnait au  jeûne 
beaucoup de bienfaits 
sur la santé tant que 

l’alimentation est équilibrée, 
en quantité raisonnable et 
que le temps de sommeil 
nécessaire est respecté. Le 
jeûne est scientifiquement 
conseillé pour les personnes 

en bonne santé. Cependant, 
jeûner est déconseillé aux 
personnes atteintes de maladies 
chroniques, à savoir les 
hypertendus, les diabétiques, 
les femmes enceintes et celles 
qui allaitent et les personnes 
âgées. D’ailleurs, les médecins 
ne cessent de le répéter : «Le 
jeûne est fortement déconseillé 
aux grands malades, c’est-à-

dire aux patients dont l’état de 
santé nécessite une prise de 
médicaments.» 
Concernant les personnes qui 
prennent des médicaments, il 
est conseillé de ne procéder 
à aucun changement 
thérapeutique sans l’avis de 
leurs médecins. En effet, 
les changements du schéma 
thérapeutique sans avis médical 

pendant le jeûne peuvent 
avoir des effets négatifs, dont 
des risques d’intoxication 
médicamenteuse. Toutefois, 
si les sujets précédemment 
évoqués sont amenés à jeûner 
(avec autorisation du médecin, 
bien sûr), une prise correcte de 
médicaments et de compléments 
alimentaires s’avère nécessaire. 
Les spécialistes de la santé se 

sont mis d’accord à affirmer que 
«le jeûne est un traitement sans 
médicament, car il contribue 
au maintien d’une bonne 
santé. Mais pour certaines 
personnes malades, elles sont 
dans l’obligation de suivre 
les conseils de leurs médecins 
inclus dans le traitement 
médical». 
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ANNABA / PRÉVENTION MÉDICALE
En ce mois de ramadhan nos spécialistes appellent 

les malades à consulter leur médecin traitant

Les travaux de réalisation 
d’une piste de décollage 
et d’atterrissage pour les 

avions de lutte contre les feux 
de forêts ont été lancés, hier 
dimanche, dans la commune de 
Kaïs (wilaya de Khenchela), a-t-
on appris auprès des services de 
la wilaya.
Plusieurs entreprises bénévoles, 
en coordination avec la 
Direction des Travaux publics de 
la wilaya, ont entamé dimanche 
la réalisation d’une piste de 
décollage et d’atterrissage des 
avions de lutte contre les feux 

de forêts sur un terrain au lieudit 
“Course” près du village de Bir 
El Mordjane dans la commune 

de Kaïs, ont précisé les services 
de la wilaya qui ont inscrit 
l’opération dans le cadre de la 

mise en œuvre du plan anti-
incendies de forêts de l’année 
2022, validé dernièrement par 
le wali, Ali Bouzidi.
Après consultation d’ingénieurs 
et d’experts en aéronautique et 
en topographie, il a été décidé 
de réaliser une piste de 1.500 
mètres de long et 40 mètres 
de large pour permettre le 
décollage et l’atterrissage des 
avions dans les deux sens, a 
ajouté la même source.
Les travaux de réalisation de ce 
projet devraient être terminés 
avant l’été, selon la même 

source qui a souligné que des 
instructions ont été données 
par le wali à la Direction 
des Travaux publics et aux 
responsables des divers secteurs 
concernés pour accélérer le 
rythme de réalisation et achever 
l’opération dans les plus 
proches délais.
Les incendies qui s’étaient 
déclarés dans les forêts de la 
wilaya de Khenchela durant 
l’été 2021, ont détruit 9.290 
hectares (ha) de couvert végétal 
à travers sept (7) communes de 
la wilaya, rappelle-t-on.

KHENCHELA
Lancement de la réalisation d’une piste d’atterrissage 

pour les avions de lutte contre les feux de forêts

Les autorités de la wilaya 
de Sétif ont distingué 
samedi l’enfant prodige 

Soujoud-Ritej Rehahla 
pour avoir honoré l’Algérie 
en remportant le titre de 
championne du monde de 
calcul mental et d’arithmétique 
trois fois consécutives.
La cérémonie de distinction de 
la jeune Soujoud-Ritej, âgée 
de 12 ans, issue de la ville 
d’El Eulma, s’est déroulée en 
présence des autorités de la 
wilaya et de parents d’élèves 
dans la salle des expositions de 

la maison de la culture Houari 
Boumediene, à l’initiative 
de la Direction locale de 
l’éducation, à l’occasion de 
Youm El Ilm ( Journée du 
Savoir coincidant avec le 16 
avril).
Soujoud Ritej Rehahla avait 
été honorée l’année passée par 
le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune.
Le championne a été honorée 
pour avoir obtenu la première 
place mondiale en calcul 
mental dans sa catégorie d’âge 
trois fois de suite, deux fois 

en présentiel (en Turquie en 
2019 et à Taïwan en 2020), et 
la troisième à distance en 2021 
en raison de la pandémie de la 
Covid-19 et ce, en se classant 
devant 1000 participants de 30 
pays.
Au cours de la cérémonie, 
l’une des inventions de 
la petite Soujoud-Ritej a 
été exposée. Il s’agit d’un 
“thermomètre intelligent” basé 
sur l’intelligence artificielle et 
la programmation, émettant 
des signaux en cas d’élévation 
ou de baisse de température de 

sorte à faciliter le travail des 
staffs médicaux des hôpitaux 

et assurer l’accompagnement 
des patients à domicile.

SETIF
La championne du monde de calcul mental Soujoud Ritej 

Rehahla distinguée

Treize (13) guichets 
automatiques de billets 
(GAB) ont été installés, 

dernièrement, par la direction 
d’Algérie Poste de Djelfa, 
dans le cadre de l’amélioration 
et de la modernisation de 
ses prestations, a-t-on appris 
samedi des responsables de 
l’entreprise.
L’installation de ces GAB en 

mars dernier à Djelfa, a porté 
à 50% la couverture locale des 
distributeurs automatiques de 
billets assurant une flexibilité 
financière, tout en atténuant 
la pression sur les bureaux 
postaux, a-t-on ajouté de 
même source.
Huit bureaux postaux de la 
wilaya ont, en outre, bénéficié 
d’opérations de réhabilitation 

et de modernisation.
Les bureaux en question sont 
sis dans les communes de 
Feidh El Betma, El Birine, 
Lekhmis, El Guernini, Benhar, 
Hassi Bahbah, El Keddid, et le 
bureau de poste de la cité du 5 
juillet du chef-lieu de wilaya.
Pour l’exercice en cours, la 
direction d’Algérie Poste 
de Djelfa a, par ailleurs, 

programmé la réhabilitation 
de 15 autres bureaux postaux, 
en plus de la réalisation de 
deux nouveaux bureaux 
respectivement à Feidh El 
Betma et Charef, appelés à 
améliorer sensiblement la 
couverture postale dans la 
wilaya, selon les responsables 
du secteur.
A noter, la wilaya compte 

actuellement 91 bureaux de 
poste, avec une prévision 
d’atteinte de 94 bureaux en 
2023, après réception des 
projets en cours qui vont 
améliorer la moyenne de 
couverture en la matière, 
actuellement estimée à un 
bureau postal pour 19.175 
habitants, selon la même 
source.

ALGÉRIE POSTE
13 nouveaux guichets automatiques de billets à Djelfa



Le couple Biden a déclaré un peu plus de 600 000 dollars 
de revenus en 2021

Emmanuel Macron et Marine Le Pen s’opposent 
sur la liberté religieuse

La Corée du Nord teste un nouveau système d’armement 
qui doit améliorer l’efficacité de son arsenal nucléaire

Joe Biden a fait campagne sur 
la transparence de ses finances 
personnelles, en publiant vingt-

deux années de déclarations de 
revenus avant l’élection de 2020, 
défiant Donald Trump, qui a soutenu 
pendant des années qu’un audit 
l’empêchait de publier ses impôts, 
selon le monde fr.
Ils disposaient de trois jours 
supplémentaires pour les publier. Le 
président Joe Biden et son épouse, 
Jill, ont déclaré 610 702 dollars 
de revenus à l’Internal Revenue 
Service (IRS), l’agence fédérale qui 
collecte l’impôt sur le revenu, pour 
2021, a annoncé la Maison Blanche, 
vendredi 15 avril. Les déclarations 
ont été publiées quelques jours 
avant la date limite pour payer les 
impôts fédéraux, qui cette année, 
a été fixée au lundi 18 avril. Avec 
un taux d’imposition de 24,6 %, 
le couple présidentiel a payé 150 
439 dollars d’impôt sur le revenu, 
détaille l’exécutif américain.
En 2020, pendant la campagne 
présidentielle, Joe et Jill Biden 
avaient déclaré 607 336 dollars de 
revenus, et leur taux d’imposition 

était de 25,9 %.
Le revenu médian national des 
ménages était de 67 521 dollars 
en 2020, et le taux d’imposition 
moyen est d’environ 14 %, selon les 
données du recensement des Etats-
Unis.
Revenus en baisse par rapport à 
2019
Les revenus déclarés en 2020 et 
2021 par le couple Biden sont en 

forte baisse par rapport à ceux 
de 2019, année où ils ont gagné 
près d’un million de dollars, 
principalement grâce à la vente de 
livres, à des discours et à leurs postes 
d’enseignants, lui à l’université 
de Pennsylvanie, elle dans une 
université du nord de la Virginie, 
le Northern Virginia Community 
College, où elle enseigne toujours.
Les déclarations montrent que 

M. Biden a gagné 378 333 dollars 
en tant que président – son salaire 
annuel de 400 000 dollars moins le 
temps écoulé avant le jour et l’heure 
de l’investiture, le 20 janvier 2021 à 
midi – et que son épouse a reçu 67 
116 dollars pour son enseignement. 
Le couple a donné 17 394 dollars 
à dix organismes de bienfaisance 
différents en 2021. Le don le plus 
important était de 5 000 dollars, à la 
Beau Biden Foundation (du nom du 
premier fils du président), organisme 
à but non lucratif qui lutte contre la 
maltraitance des enfants.
Les Biden ont également publié leur 
déclaration de revenus de 2021 au 
Delaware, où ils ont déclaré avoir 
payé 30 765 dollars d’impôt sur le 
revenu. La première dame a publié 
une déclaration de l’Etat de Virginie 
montrant qu’elle y a payé 2 721 
dollars d’impôt sur le revenu.
Pari de la transparence
Joe Biden a fait campagne sur 
la transparence de ses finances 
personnelles, en publiant vingt-deux 
années de déclarations de revenus 
avant l’élection de 2020, lançant un 
défi à Donald Trump, qui a soutenu 

pendant des années qu’un audit 
l’empêchait de rendre publique sa 
situation fiscale, même si l’IRS 
demande depuis plus de quarante 
ans que les déclarations de revenus 
des présidents et vice-présidents en 
exercice soient publiées.
En 2020, le New York Times a 
obtenu les dossiers fiscaux de M. 
Trump et révélé qu’il n’avait payé 
que 750 dollars d’impôt fédéral sur 
le revenu au cours de sa première 
année à la Maison Blanche.
La vice-présidente, Kamala Harris, 
et son mari, Douglas Emhoff, ont 
publié leurs déclarations de revenus 
pour 2021. Ils ont gagné 1 655 563 
dollars et payé 523 371 dollars 
d’impôt, soit un taux d’imposition 
fédéral de 31,6 %. Mme Harris et 
M. Emhoff ont également payé 120 
517 dollars d’impôt sur le revenu 
en Californie et 2 044 dollars 
d’impôt sur le revenu à New York. 
Le second, qui enseigne à la faculté 
de droit de Georgetown, a payé 54 
441 dollars d’impôt sur le revenu au 
District de Columbia, et le couple a 
versé 22 100 dollars à des œuvres 
caritatives en 2021.

Depuis une semaine, les deux 
candidats mettent en scène 
leurs nombreux différends 

sur les questions du voile ou de 
l’abattage rituel et, plus largement, 
sur leur conception de la laïcité, selon 
le monde fr.
La lutte contre l’islamisme et la 
défense du bien-être animal d’un 
côté, la laïcité et la liberté religieuse 
de l’autre. Et, au milieu, le projet de 
Marine Le Pen d’interdire purement 
et simplement le port du voile aux 
musulmanes en dehors de leur 
domicile et de la mosquée ainsi que 
l’abattage rituel, sans étourdissement 
préalable, du bétail, permettant 
d’offrir des viandes halal et casher.
Depuis une semaine, les deux 
candidats qualifiés au second tour 
de l’élection présidentielle ont mis 
en scène, à distance, leur opposition 
sur ces sujets, qui ne manqueront pas 
d’être présents lors du face-à-face 
télévisé qui les opposera mercredi 20 

avril.
Les débats récurrents depuis 
plus de quinze ans sur les mères 
accompagnatrices de sorties scolaires 
ou les étudiantes voilées paraissent 
tout à coup bien loin. Avec le voile, 
la candidate d’extrême droite 
affirme qu’elle n’interdit pas un 
signe religieux, mais « un uniforme 
islamiste ». En cas d’infraction, une 
femme couverte d’un tel foulard 
« islamiste » dans la rue ou un lieu 
ouvert au public serait verbalisée et 
passible d’une amende. Interrogée sur 
la faisabilité d’une telle répression, la 
candidate du Rassemblement national 
(RN) établit un parallèle avec le 
contrôle de l’obligation du port de la 
ceinture de sécurité, que « la police 
arrive très bien à faire appliquer ». « 
Pour le port du masque, on l’a bien 
fait pour 65 millions de Français », 
argumente le directeur adjoint de sa 
campagne, Jean-Philippe Tanguy. « 
Je prends le pari que lorsque la loi 

changera, chacun se soumettra à la 
loi », a assuré Marine Le Pen, mardi 
12 avril, sur France Inter.
La candidate d’extrême droite a 
formalisé son intention dans une 
proposition de loi déposée en février 
2021. En réalité, la prohibition y 
est plus large que le seul voile, dont 
certaines musulmanes se couvrent 
la tête, puisque l’article 10 de ce 
document prévoit d’interdire « 
dans l’espace public les signes ou 
tenues constituant par eux-mêmes 
une affirmation sans équivoque 
et ostentatoire des idéologies 
[islamistes] ». Certaines barbes 
pourraient-elles être considérées 
comme islamistes elles aussi ? M. 
Tanguy ne l’exclut pas, certains 
tenants de cette idéologie « définissant 
la barbe islamiste de manière très 
précise », selon lui.
« Un uniforme islamiste » pas « 
musulman »
Emmanuel Macron a dénoncé, 

vendredi 15 avril, sur Franceinfo, « 
un projet d’extrême » qui ferait de la 
France « le premier pays au monde qui 
interdise le voile dans l’espace public 
». Il critique une telle prohibition 
sur le terrain de la liberté religieuse. 
« Interdire tout signe religieux dans 
l’espace public, ce n’est pas la laïcité 

», a affirmé le président candidat dans 
un entretien au média en ligne Brut, 
le 8 avril. Selon lui, si ce projet était 
mis à exécution, la Constitution ferait 
obligation à Mme Le Pen d’interdire 
aussi dans la rue « la kippa, la croix, 
les autres signes religieux » pour ne 
pas établir de discrimination entre 
des croyants.

Sans préciser quand ce nouveau 
tir a eu lieu, l’agence de presse 
officielle nord-coréenne affirme 

que ce test a été un succès, selon le 
monde fr.
La Corée du Nord a procédé au 
tir d’essai d’un nouveau système 
d’armement qui augmentera 
l’efficacité de ses armes nucléaires 
tactiques, ont déclaré, dimanche 17 
avril, les médias d’Etat.
Le dirigeant nord-coréen Kim Jong-
un a suivi le test de la nouvelle arme 
tactique guidée qui augmentera 
la puissance de feu de l’artillerie 
de longue portée et améliorera 
« l’efficacité du fonctionnement 
des armes nucléaires tactiques de 

la RPDC(République populaire 
démocratique de Corée) et la 
diversification de leurs missions de 
puissance de feu », a déclaré l’agence 
de presse KCNA sans préciser la date 
exacte de ce tir d’essai ; elle a ajouté 
que le test a été une réussite.
Kim Jong-un a donné à l’équipe de 
recherche militaire « des instructions 
importantes sur la poursuite du 
renforcement des capacités de 
défense des forces de combat 
nucléaires », a encore ajouté l’agence 
KCNA. Des photos publiées par le 
journal Rodong Sinmun montraient 
un dirigeant souriant – entouré 
de responsables en uniforme – 
applaudissant alors qu’il regardait ce 

qui était décrit comme le tir d’essai 
de l’arme.
Vendredi, la Corée du Nord a célébré 
l’anniversaire du fondateur de la 
Corée du Nord, le grand-père de 
Kim Jong-un, Kim Il-sung, avec 
une immense procession publique, 
des feux d’artifice et des danses 
synchronisées – mais pas de défilé 
militaire comme l’avaient prédit de 
nombreux observateurs. Les analystes 
et les responsables sud-coréens et 
américains avaient également estimé 
qu’un essai nucléaire était possible 
lors de cet important anniversaire.
Les célébrations de l’anniversaire 
ont eu lieu trois semaines après que 
la Corée du Nord a organisé son 

plus grand test de missile balistique 
intercontinental jamais réalisé – la 
première fois que l’arme la plus 
puissante du pays a été tirée à pleine 
portée depuis 2017.
Vers un septième essai ?
Cet essai avait marqué la fin d’un 
moratoire auto-imposé sur les essais 
à longue portée et nucléaires. Ils 
avaient été suspendus après que Kim 
Jong-un avait rencontré le président 
américain de l’époque, Donald 
Trump. Selon des responsables et des 
analystes, la Corée du Nord pourrait 
effectuer son septième essai nucléaire 
dans les semaines à venir.
L’imagerie satellite a montré des 
signes d’une nouvelle activité dans un 

tunnel du site d’essais nucléaires de 

Punggye-ri, lequel, selon Pyongyang, 
a été démoli en 2018 avant le premier 
sommet Trump-Kim. La Corée du 
Nord a testé des armes nucléaires à 

six reprises depuis 2006 et a vanté 

le succès de sa dernière et la plus 

puissante en 2017 – une bombe à 
hydrogène d’une puissance estimée à 

250 kilotonnes.
Avec un nouvel essai, les experts 
estiment que le pays cherchera à 
miniaturiser les ogives nucléaires à 

monter sur ses missiles balistiques 
intercontinentaux (ICBM).
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TUNISIE:

des tapis à partir de fripes, un savoir-faire écologique avant l’heure

En Libye, les troglodytes de Ghariane veulent sortir de l’ombre

NIGERIA: 

L’armée de l’air affirme avoir tué 70 «terroristes»

NEFTA, Tunisie : 
Najet effiloche 
un jean qui sera 

bientôt un tapis design: le 
savoir-faire traditionnel, 
écologique avant l’heure, 
des mères tunisiennes 
consistant à recycler les 
fripes, est au cœur d’un 
projet social et solidaire 
qui a essaimé dans tout le 
pays, selon Arabenews.
«J’ai appris à tisser toute 
petite avec ma mère, des 
couettes ou des kashabiyas 
(jellabas)», raconte Najet, 
52 ans. Aujourd’hui, elle 
se consacre aux kilims: 
«je gagne bien ma vie et je 
travaille chez moi».
C’est son neveu, Mehdi 

Baccouche, un Franco-
Tunisien de 33 ans, qui 
a eu l’idée en 2014 de 
lui commander des tapis 
pour des amis. De simple 
page sur Facebook («El 
Mensej», le métier à 
tisser), le projet a grossi, 
donnant naissance en 2016 
à l’association Shanti qui 
achète les tapis à l’avance 
et se charge de la revente.
Aujourd’hui, il fait vivre 
ou apporte un revenu à 12 
artisanes de l’oasis pauvre 
de Nefta, à 500 km au sud 
de Tunis.
En insérant la laine dans 
la trame, Najet montre les 
motifs avec fierté: «cela 
sort de mon imagination, 

j’ai préparé des lignes de 
couleurs et ils (Shanti) les 
ont acceptées».
Les vieux bonnets ou 
chaussettes qui lui servent 
de matière première pour 
un beau tapis noir, beige 
et or, proviennent de fripes 
du marché local.
Shanti a aussi ouvert 
à Nefta une mercerie 
où les artisanes 
s’approvisionnent 
gratuitement en pelotes 
multicolores, issues de 
vêtements d’occasion ou 
d’invendus d’industriels. 
Pas de risque de pénurie: 
le secteur textile tunisien 
compte 1.600 fabricants, 
sous-traitants de marques 

européennes.
- Un regard différent -
Selon Fatima Alhamal, 
25 ans, accompagnatrice 
pour Shanti à Nefta, la 
mercerie «fait une énorme 

différence»: avant, «les 
artisanes devaient trouver 
et payer toute la matière 
première, gagnant 40 ou 
50 dinars (12 à 15 euros) 
avec un kilim».

GHARIANE, Libye 
: A Ghariane, ville 
perchée dans les 

montagnes du nord-ouest 
de la Libye, quelques 
dizaines de maisons 
troglodytes ont résisté au 
temps et à la modernité. 
Leurs propriétaires rêvent 
aujourd’hui d’en faire une 
attraction touristique,selon 
Arabenews.
Creusées dans la roche avec 
des outils rudimentaires, 
ces demeures centenaires 
se fondent dans les 

flancs rocailleux du Jabal 
Nefoussa, et au-delà des 
frontières - autrefois 
inexistantes - avec la 
Tunisie.
«Nous partageons ce 
patrimoine (...). De Nalout 
(en Libye) jusqu’à Gabes 
(en Tunisie), c’est le 
prolongement des mêmes 
tribus», explique à l’AFP 
Youssef Al-Khattali, 
chercheur en histoire.
De tailles et formes 
différentes selon l’usage, 
ces cavités appelées 

«damous» en dialecte 
libyen s’enfoncent dans les 
entrailles de la montagne.
Tempérées l’hiver et 
préservant la fraîcheur 
l’été, elles ont été «conçues 
pour avoir des usages 
polyvalents et ont perduré 
dans le temps, d’où leur 
importance dans l’histoire 
de l’architecture libyenne», 
souligne M. Khattali.
Des siècles durant, les 
habitants de Ghariane, 
qui culmine à environ 700 
mètres d’altitude, y ont 

vécu, prié et enterré leurs 
morts.
«Il y a d’abord eu les maisons 
troglodytes destinées aux 
humains et à leurs bêtes, 
puis les constructions 
conçues comme lieux de 
culte» - des temples juifs et 
églises chrétiennes dont la 
plupart ont été transformées 
par la suite en mosquées 
- «mais aussi des lieux 
de sépulture», comme 
le montrent des stèles 
tombales «qui remontent 
à l’époque phénicienne», 

poursuit l’historien.
- Méthodes primitives -
Cette technique de 
construction a également 
servi aux habitants pour 
défendre et protéger leur 
ville des invasions.
Certaines constructions 
avaient un usage «purement 
militaire. On peut encore 
distinguer les vestiges des 
fortifications à certains 
endroits de la montagne 
et ce qui reste des tours de 
guet», dit M. Khattali.

ABUJA: L’armée de 
l’air du Nigeria a 
annoncé samedi 

avoir tué plus de 70 
combattants présumés 
affiliés à l’État islamique 
dans le nord du pays, à la 
frontière avec le Niger.
La zone du lac Tchad où 
le Nigeria dit avoir lancé 
des frappes aériennes est 
connue pour accueillir 
des combattants de l’État 
islamique en Afrique de 
l’Ouest (ISWAP), un groupe 
djihadiste actif depuis 2016, 
selon Arabenews.
Avec leurs rivaux plus 
anciens, Boko Haram, les 
deux factions ont tué plus de 
40.000 personnes au cours 
de la dernière décennie et 
plus de deux millions de 

personnes sont toujours 
déplacées de leurs foyers 
en raison des violences en 
cours.
“Les missions effectuées 
le 13 avril 2022 au-dessus 

des lieux suspects ont 
permis de repérer un grand 
nombre de terroristes et un 
camp logistique probable”, 
a déclaré Edward Gabkwet, 
porte-parole de l’armée de 

l’air nigériane.
En conséquence, des 
frappes aériennes ont été 
“entreprises le 14 avril 2022 
à Tumbun Rego et dans un 
camp d’entraînement situé à 
environ 2 km au nord-ouest 
de Tumbun Rego”, a-t-il 
ajouté dans un communiqué.
Edward Gabkwet a précisé 
que les frappes aériennes 
ont été menées “en utilisant 
un mélange d’avions de 
l’armée de l’air nigériane 
et de l’armée de l’air 
nigérienne.”
“Plus de 70 terroristes 
de l’ISWAP ont été soit 
éliminés, soit gravement 
blessés”, a-t-il ajouté.
Le Nigeria intensifie souvent 
son offensive à cette période 
de l’année, avant le début de 

la saison des pluies.
Les soldats combattent 
l’insurrection djihadiste 
depuis plus de 12 ans.
Depuis l’année dernière, 
l’ISWAP a principalement 
pris le relais de son rival 
Boko Haram, après la 
mort de son chef Abubakar 
Shekau lors d’affrontements 
entre factions.
Shekau avait acquis une 
notoriété internationale 
après avoir enlevé près de 
300 écolières à Chibok en 
2014.
Les troupes 
gouvernementales luttent 
également contre des gangs 
lourdement armés dans le 
nord-ouest et des tensions 
séparatistes dans le sud-est, 
selon Arabenews.
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12 Sport National

L’ES Sétif et le CR 
Belouizdad, engagés 
en quarts de finale 

de la Ligue des champions de 
football, ont raté à domicile, leur 
départ dans cette compétition, en 
concédant respectivement un nul 
et une défaite lors des derbies 
maghrébins respectivement face 
à l’ES Tunis (0-0) et au WA 
Casablanca (0-1) au stade du 5 
juillet (Alger).
L’ES Sétif qui affrontait vendredi 
soir une grosse cylindrée 
tunisienne habituée aux grands 
rendez-vous continentaux, n’a 
pu percer la solide défense de 
l’EST, où évoluent les Algériens 
Abdelkader Bedrane et Amine 
Tougai qui ont fait face aux 
rushs désordonnés de Djabou, 
Kendouci et autre Djahnit, 
notamment dans le dernier quart 
d’heure de la partie.
Les hommes de Radhi Jaïdi ont 
bien maitrisé leur sujet durant 
la majeure partie du match, 
notamment en première période 
durant laquelle ils ont inquiété 
l’arrière garde sétifienne, avant 
de résister aux attaques des «Noir 
et Blanc» en 2e mi-temps.
Le départ inattendu en milieu de 
saison du coach tunisien, Nabil 
Kouki, remplacé au pied levé 
l’intérimaire, Rédha Bendris, 
n’a pas arrangé les affaires de 
«l’Aigle sétifien» qui, traverse un 
passage à vide en championnat 
de Ligue 1, en dépit de sa récente 
victoire sur le MC Alger (2-1).
Pour le match retour, la tâche des 

camarades de l’excellent  gardien 
Khedairia sera compliquée au 
stade de Radés, où l’Espérance 
reste intraitable, grâce à sa très 
longue expérience dans cette 
compétition.
Néanmoins, la formation 
sétifienne, habituée des 
compétitions continentales et 
ancienne détentrice du titre de 
champion d’Afrique et qui a la 
chance de ne pas concéder un 
but à domicile, nourrit l’espoir 
de surprendre les Tunisiens dans 
leur fief.
Pour y parvenir, les camarades de 
Djabou seront dans l’obligation, 
vendredi prochain de relever 
le défi, savoir gérer la lourde 
pression qui sera sur leurs 
épaules, comme l’a indiqué son 
entraîneur Bendris à l’issue du 
match aller à Alger.
«Nous avons manqué de fraîcheur 
en disputant trois matches en une 
semaine. Notre onze  est prêt 
pour relever le défi, et honorer 
les couleurs du club et celles du 
pays en dépit de la difficulté de la 
mission dans de pareils rendez-
vous», a-t-il affirmé.

CR Belouizdad: un revers 
lourd de conséquences

Le second représentant algérien, 
le CR Belouizdad est tombé 
du haut de son piédestal en 
concédant une défaite lourde 
de conséquences face au WA 
Casablanca (0-1) malgré la 
présence d’un public record, et 
surtout l’avantage numérique 
dont ils ont bénéficié durant 83 

minutes, suite à l’expulsion du 
Marocain Jalal Daoud (7e min).
Le solide leader de Ligue 1, qui 
file logiquement vers son 3e 
titre national consécutif, n’a pu 
imposer son style de jeu habituel. 
Le Chabab qui a exercé en 
première mi-temps, une grande 
pression sur son adversaire du 
jour sans pouvoir concrétiser 
sa domination, a été mené au 
score des l’entame de la seconde 
période par un but de Guy 
Mbenza (46e). Par la suite, il a 

nettement pris le contrôle du jeu 
mais s’est heurté au double rideau 
du WAC autour de son gardien 
qui n’a laissé aucune brèche, 
aux attaquants belouizdadis tels 
que Aribi et Merzougui et autres 
Belkhiter qui manquaient de 
cohésion au niveau de la ligne 
offensive et confondant vitesse et 
précipitation.
Pour le coach Paqueta, rien n’est 
perdu, car «il reste encore une 
manche à Casablanca»,  a t-il 
indiqué à la fin du match .

«Les chances de passer au 
dernier carré sont intactes. A 
Casa, on adoptera une tactique 
plus offensive, nous serons 
capables d’inscrire des buts, en 
misant beaucoup sur l’aspect 
psychologique pour refaire notre 
retard», a-t-il précisé.
La tâche du capitaine des 
«Rouge et Blanc», Chamseddine 
Nessakh, sera difficile samedi 
prochain au stade Mohamed V, 
mais impossible à ce niveau de la 
compétition». 

Il y a quelques jours, on 
vous racontait dans ces 
mêmes colonnes comment 

le président de la commission 
d’arbitrage de la FIFA, le 
célébrissime Pieluiggi Collina, 
avait validé les décisions prises 
par l’arbitre gambien Bakary 
Gassama, et cela lors d’une 
entrevue qu’il a eue avec les 
émissaires de la FAF au dernier 
congrès de la FIFA tenu à Doha. 
Collina a montré les videos des 
actions litigieuses contestées par 
les Algériens à ses interlocuteurs, 
et leur a expliqué que les décisions 
prises par Gassama étaient justes, 
laissant toutefois un petit doute 
planer concernant la fameuse 
action du but camerounais et la 
faute commise sur un joueur de la 
défense algérienne, Collina avait 
indiqué que les images n’étaient 
pas assez claires, et que les 
répétitions n’ont pas permis de 

donner la version recherchée par 
les arbitres allemands de la VAR 
pour appeler le Gambien à revoir 
l’action. Environ 2 semaines 
après les faits, le hasard a voulu 
que la même équipe technique 
portugaise revisite notre pays, 
à l’occasion des quarts de finale 

de la Ligue des champions 
africaine, vendredi déjà, cette 
équipe est arrivée en catastrophe 
au 5-Juillet et a tout fait pour 
réaliser les branchements qu’il 
faut en un temps record, et 
durant cette course contre la 
montre avant le match ESS-EST, 

des techniciens de la télévision 
algérienne, présents sur les lieux 
en ont profité pour échanger 
avec leurs homologues de la 
boîte portugaise. Revenant sur 
le match du 29 mars, d’ailleurs, 
ces derniers se sont dit surpris par 
tout ce qui a été dit après ladite 

partie, et les attaques dont ont fait 
l’objet les officiels du match, ces 
techniciens qui avaient assisté les 
2 arbitres de la VAR ont révélé 
que les décisions prises étaient 
justes, de l’avis des Allemands 
qui officiaient la partie de leur 
cabine, du but refusé à Islam au 
penalty non sifflé au même joueur 
en passant par le but camerounais. 
D’après eux, tout a été vérifié 
sur place, et les Allemands 
n’avaient pas de raisons pour 
solliciter Gassama étant donné 
qu’ils avaient soutenu sa décision 
initiale, des propos représentant 
un simple témoignage pas plus, 
mais qui vont dans la direction 
de ce que le patron de l’arbitrage 
mondial avait indiqué au duo 
Oukali-Debichi à Doha, cela ne 
peut que refroidir les ardeurs des 
plus optimistes qui espéraient un 
miracle de la part de la FIFA dans 
les tout prochains jours.

ALG - CMR :
Des techniciens de la VAR révèlent les dessous 

des décisions de Gassama

Ligue des champions d’Afrique :
Faux-départ de l’ESS et du CRB à domicile
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Réunion au sommet entre le clan Lewandowski 
et le Bayern Munich

Mercato :
Le divorce se précise entre Manchester United et Paul Pogba

Depuis plusieurs jours 
maintenant, Robert 
Lewandowski (33 ans) 

est annoncé avec insistance au 
FC Barcelone où un accord de 
trois ans, récemment démenti par 
Julian Nagelsmann, était même 
évoqué entre le Polonais et les 
Culés. Plongé dans ce climat 
d’incertitude quant à l’avenir 
de son serial buteur, le Bayern 
Munich souhaite cependant 
reprendre les négociations...
À l’instar de Kylian Mbappé 
et Erling Haaland, le feuilleton 
concernant l’avenir de Robert 
Lewandowski (33 ans) pourrait 
rapidement toucher à sa fin. 
Sous contrat jusqu’en juin 2023, 
l’attaquant international polonais 
(129 sélections, 75 buts) n’a 
toujours pas prolongé avec les 
Bavarois. De quoi alimenter les 
rumeurs d’un possible départ 
en Catalogne où son nom est 
régulièrement associé à celui 
du FC Barcelone, prêt à tout 
pour s’offrir un buteur de classe 
internationale. Si un accord 

a même été annoncé entre le 
clan du numéro 9 du Bayern et 
les Blaugranas pour la saison 
prochaine, le directeur du 
football du club catalan, Mateu 
Alemany, avait cependant tenu à 
nier cette information. Une sortie 
médiatique qui laisse malgré tout 
l’avenir de la star bavaroise en 
suspens.
Au milieu de ce scénario incertain, 
son épouse Anna assurait même, 
via une story publiée sur son 
compte Instagram, que le 
gamin de Warszawa apprenait 
actuellement l’espagnol. Autant 
de facteurs poussant l’attaquant 
du Rekordmeister vers le club 
barcelonais. «Je n’ai jamais eu 
l’impression qu’il voulait partir. 
Il parle beaucoup de tactique et il 
donne toujours l’impression qu’il 
est intéressé. Mais c’est un peu 
normal de penser à votre avenir, 
en particulier quand vous êtes 
au club depuis si longtemps», 
tempérait pourtant son entraîneur 
Julian Nagelsmann, confiant 
quant à la fidélité de son 

protégé. Et selon les dernières 
informations de Mundo 
Deportivo, publiées dans son 
édition du jour, l’actuel leader de 
Bundesliga a d’ailleurs décidé de 
prendre les choses en main.

Le Barça attend son heure 
pour Lewandowski !

Dans cette optique, le média 
catalan indique que le Bayern 
Munich souhaite reprendre les 
négociations avec Lewandowski 
pour prolonger son contrat 

et qu’une rencontre avec le 
footballeur et son agent Pini 
Zahavi est prévue dans les 
prochaines semaines pour trouver 
une solution. En revanche, les 
dirigeants bavarois ne seraient 
prêts à offrir qu’une saison 
supplémentaire, là où l’actuel 
meilleur buteur du championnat 
allemand en espère au moins 
deux pour rester à Munich. 
Une situation qui n’est pas sans 
rappeler celle actuellement 
vécue par Mohamed Salah du 

côté de Liverpool. Quoi qu’il en 
soit, ce sommet prévu entre le 
clan Lewandowski et le Bayern 
apparaît, aujourd’hui, comme 
décisif et déterminera si le buteur 
de 33 ans poursuivra l’aventure 
au Bayern ou décidera de voguer 
vers de nouveaux horizons.
En attendant, le Barça reste à 
l’affût, mais a d’ores et déjà 
conscience que l’opération ne 
sera pas des plus simples pour 
attirer celui qui totalise 47 buts 
et 4 passes décisives en 41 
matches, toutes compétitions 
confondues depuis le début de 
la saison. En proie à des finances 
resserrées, la direction catalane 
garde, par ailleurs, un œil sur 
l’avenir d’Erling Haaland qui 
semble, quelque peu, s’éloigner 
de Manchester City mais 
donnerait toujours sa préférence 
aux Merengues. Une chose est 
sûre, d’ici à quelques semaines, 
la planète football devrait être 
définitivement fixée sur le 
choix final de Monsieur Robert 
Lewandowski.

Sifflé et insulté par son 
public d’Old Trafford après 
sa prestation contrastée 

contre Norwich City (3-2), Paul 
Pogba s’éloigne de plus en plus 
des Red Devils à l’issue de la 
saison.
Ce qui pourrait être la dernière 
saison de Paul Pogba à 
Manchester United tourne au 
calvaire. Après, pourtant, un 
bon début de saison sous les 
ordres d’Ole Gunnar Solskjaer, 
l’international français avait 
été victime d’une blessure aux 
ischio-jambiers, le 8 novembre, 
lors d’un rassemblement avec 
l’équipe de France. De retour 
sur les terrains en février dernier, 
le milieu de terrain de 29 ans a 
enchaîné les performances en 
demi-teinte jusqu’au divorce 
avec ses supporters, ce samedi. Et 
ce dernier semble quasi définitif.
Déjà pris à partie avant la 
rencontre contre Norwich, 
l’ex-joueur de la Juventus était 
critiqué par une grosse partie 
des fans mancuniens présents 
aux abords d’Old Trafford. Mais 
sur le terrain, la tension s’est 
amplifiée. Les Red Devils ont 
été rattrapé par les Canaries, 
après avoir mené 2-0 en début de 
match (avant d’être délivré par 
Ronaldo, auteur d’un triplé (3-
2)). Conscient du scénario de la 
rencontre, Ralf Rangnick décidait 
alors de sortir Pogba, au profit de 
Juan Mata. Sifflé et insulté par 
une partie du public, le Français 
a ensuite adressé quelques mots 
en réponse, avant de s’éloigner 

de la foule.
Erik ten Hag ne veut pas 

de Paul Pogba
Une sortie largement commentée 
en Angleterre, où la presse 
sportive locale affirme que son 
départ est immédiat, dès la fin de 
la saison, après ces événements. 
Il pourrait même être maintenant 
empêché de se rendre vers les 
tribunes. «Je ne suis pas satisfait 
des cinq dernières saisons, mais 
je ne le suis vraiment pas. Cette 
année est déjà morte, nous ne 
gagnerons plus rien. Je veux 
gagner des trophées, que ce 
soit avec Manchester ou avec 
une autre équipe», expliquait 
d’ailleurs La Pioche au Figaro, 
en mars dernier, marquant déjà le 
début d’une tension.
Mais un autre problème de 
taille va conditionner l’avenir 
du champion du monde 2018. 
Comme l’a sous-entendu 
l’intérimaire Ralf Rangnick, Erik 
ten Hag est sur le point de devenir 
l’entraîneur des Red Devils l’an 
prochain. L’actuel coach de 
l’Ajax Amsterdam se serait déjà 
mis d’accord sur certains points, 
parmi lesquelles les départs 
de Paul Pogba et Cristiano 
Ronaldo. Si le Portugais n’est pas 
réellement en danger en raison de 
son statut, ce n’est pas le cas de 
Pogba. Le Français devrait donc 
quitter son club à l’issue de son 
contrat, en juin prochain, et reste 
toujours en lice pour entrer dans 
les rangs du PSG ou pour revenir 
à la Juventus.
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En Bref...Elon Musk prétend que son robot humanoïde 
pourrait entrer en production dès l’année 

prochaine

Voici IBM z16, le serveur qui peut gérer à lui 
seul les transactions bancaires de 8 milliards 

d’humains

Le NFT du premier tweet de 

l’histoire, écrit par le cofondateur 

de Twitter Jack Dorsey, est en train 

de faire un flop. Le message virtuel 
pourrait n’être vendu qu’à une 
fraction de son prix en 2021.
Un homme d’affaires avait acheté 
le certificat d’authenticité du tweet 
pour 2,9 millions de dollars en 

mars 2021. Il l’a remis en vente en 
avril, espérant en tirer 49 millions 
et promettant de reverser la moitié 
des bénéfices à une association 
caritative. Mais ce jeudi, la 
meilleure offre était à 10.000 
dollars.
Un enthousiasme variable pour les 
NFT

Face aux offres jusqu’ici médiocres 
sur la plateforme de vente 
OpenSea, le vendeur a rappelé que 
les enchères de 2021 avaient aussi 
démarré lentement. « Peut-être 
qu’Elon va l’acheter », a tweeté 
avec ironie un analyste spécialiste 
des réseaux sociaux, en référence 

à l’offre d’Elon Musk, le PDG de 
Tesla, de racheter Twitter.
Le NFT («non-fungible token » ou 
jeton non fongible) est un format 
numérique permettant d’associer 
à tout objet virtuel un certificat 
d’authenticité enregistré sur la 
blockchain. Ce marché a explosé en 
2021. La vente pour 69,3 millions de 
dollars chez Christie’s d’une œuvre 
numérique de l’artiste américain 
Beeple, intitulée « Everydays : The 
First 5.000 Days », avait défrayé la 
chronique.
Mais l’engouement semble être 
un peu retombé depuis début 

2022. Les observateurs du secteur 
sont divisés entre les fans et les 
sceptiques. « Mec, tu ne possèdes 
pas le tout premier tweet », a 
déclaré un utilisateur de Twitter à 
l’intention de l’homme d’affaires. 
« Tu possèdes un certificat sur la 
blockchain qui dit que tu possèdes 
une capture d’écran du tout premier 

tweet. »

Le patron de Tesla aune 
nouvelle fois fixé une 
date ambitieuse pour 

son projet de robot humanoïde. 
Pourtant, aucun prototype n’a 
encore été dévoilé. L’échéance 
paraît donc quelque peu 
irréaliste.
« Nous avons une chance de 
lancer la production d’une 
première version d’Optimus, 
j’espère, l’année prochaine 
», a déclaré Elon Musk à 
propos de son projet de robot 
humanoïde. Une sortie réalisée 
à l’occasion de l’inauguration 
de la gigafactory Tesla à Austin, 
au Texas. Affublé d’un chapeau 
de cow-boy et de lunettes de 
soleil, l’homme d’affaires a 
été applaudi comme une rock 
star lors de cet événement. Un 
contexte qui n’aide pas à prendre 

ces propos au sérieux.
Ces déclarations assez brèves 
sur le futur robot humanoïde 
de Tesla ont paru, de plus, 
complètement décousues. Il a 
recyclé des choses très vagues 
déjà dites auparavant comme « 
tout ce que les humains ne feront 
pas, il le fera», «il va transformer 
le monde », « nous entrons dans 
un âge d’abondance », « pas de 
trucs de Terminator».
Un projet totalement opaque

La première fois qu’Elon Musk 
avait évoqué cette machine, 
c’était en août 2021, à l’occasion 
de la journée IA de Tesla. Il 
avait alors précisé que son robot 
utiliserait les mêmes puces et 
capteurs que ses voitures et 
serait capable d’accomplir des 
tâches ennuyeuses, dangereuses 
ou pénibles à la place des 

humains. Il s’agissait à l›époque 
de présenter un prototype dès 

l’année suivante. Mais pour le 
moment, rien n’a été présenté 

et aucun article publié. Une 
entrée en production dès 2023 

d’un produit que personne 
n’a encore jamais vu paraît 
donc plutôt irréaliste. Mais 
pas complètement impossible 

puisque l’opacité reste totale sur 
l’avancée des travaux.

Outre sa grande puissance, le 
nouveau serveur d’IBM offre 
surtout des garanties et des 
protections dont ont besoin des 
secteurs comme les banques, la 
santé, etc. pour non seulement 
se prémunir des fraudes en 
temps réel, mais aussi anticiper 
les attaques quantiques.
Voici un ordinateur que vous 
n’achèterez jamais, mais que 
vous allez potentiellement 
utiliser tous les jours. Non, ce 
n’est pas le serveur vidéo de 
Netflix, mais le nouveau serveur 
mainframe d’IBM, appelé 
sans aucune originalité z16. 
Succédant fort logiquement au 
z15 (qui, ô audace, succédait 
au z14, etc.), ce super serveur 
IBM, avec processeur made by 
IBM, ne sera jamais testé par 
01net.com. Non, jamais, pas la 
peine de nous demander.
Parce qu’il est énorme – c’est 
un serveur dit mainframe, un 
gros machin de la taille d’une 
armoire –, parce qu’il est hors 
de prix et parce qu’il n’y aucune 
chance de jouer à Cyberpunk 
2077 avec - oui, ça compte.
Il faut dire que son processeur 
Tellum utilisant les jeux 
d’instruction Power n’a pas 
grand-chose à voir avec nos 
puces x86 ou ARM.

Ce qui ne veut pas dire qu’il ne 
sait rien faire bien au contraire. 
Ce genre de puce sait faire des 
calculs complexes et le fait 
d’une manière extrêmement 
sécurisée. Si le monde du 
calcul intensif et des serveurs 
Web/vidéo n’a pas besoin de 
ce genre de niveau de sécurité, 
c’est cependant bien le cas 
des banques, des assureurs, du 
milieu médical, etc.
IBM revendique ainsi que « 
les deux tiers du top Fortune 
100, 45 des 50 plus grosses 
banques du monde, 8 des 10 
plus gros assureurs, 7 des 10 
plus gros retailers, le top 10 des 
opérateurs télécoms » utilisent 
ses serveurs z pour les missions 
critiques.
Comprendre ici que dès qu’il y 
a de gros transferts d’argent ou 

de l’échange de données ultra 
sécurisées dans le monde, il y a 
de grandes chances que ce soit 
un IBM z qui s’en charge.
Un serveur = huit milliards de 
transactions bancaires par jour
« Si tous les habitants de la terre 
décidaient de faire une opération 
avec leur carte bancaire dans la 
même journée, le nouveau z16 
pourrait traiter ces 8 milliards 
de transactions sur 24h », 
s’enorgueillit Ross Mauri, 
responsable de la division IBM 
Systems lors de la présentation 
du z16. Pour couper court à la 
réaction légitime de « a-t-on 
besoin d’autant de puissance ? 
», celui qui a plus de quarante 
ans de maison chez IBM cite un 
des présidents d’IBM, Thomas 
Watson, qui prédisait, à tort, en 
1943 que « je pense qu’il doit 

y avoir un marché mondial pour 
environ cinq ordinateurs ». On 
a vu combien il s›est trompé !
Il faut comprendre ici que 
dès que l›humain profite d’un 
supplément de puissance, il 
lui trouve vite des utilisations. 
« Nous n’avons pas encore 
pleinement conscience de tout 
ce que peut réaliser notre serveur 
z16 », continue M. Mauri. Même 
s’il sait déjà qu’un seul de ces 
serveurs « peut rerouter en une 
seule journée les 10 millions 
de voyageurs qui ont un souci 
de plan de vol chaque année 
». Et côté IA, la machine peut 
traiter 300 milliards de requêtes 
d’inférence avec seulement 1 
milliseconde de latence. Ça en 
dit déjà long sur sa puissance.
Mais si seuls les financiers, 
banquiers et autres 
professionnels de la sécurité ont 
précisément conscience de la 
puissance et de spécificités de 
sa puce (beaucoup de mémoire 
cache pour éviter les fuites de 
mémoire, IA de détection des 
fraudes en temps réel, etc.) et du 
système dans son ensemble, un 
élément de sa sécurité interpelle 
tout le monde : sa résistance 
supposée aux attaques 
quantiques.
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Le nouveau 
médicament 
stimule la 

croissance des cellules 
ciliées dans l’oreille 
interne.
C’est une découverte 
qui suscite l’espoir. Une 
avancée qui pourrait 
bouleverser le quotidien 
de nombreux patients 
atteints de surdité. La 
société de biotechnologie 
Frequency Therapeutics  
cherche à inverser la 
perte auditive. Pour 
cela, elle ne veut pas 
à mettre au point des 
aides auditives d’un 
nouveau genre ou des 
implants mais bien une 
thérapie régénérative 
(source 1). Une équipe 
de scientifiques du 
Massachusetts Institute 
of Technology (MIT), 
en lien avec la startup 
Frequency Therapeutics, 

a travaillé à l’élaboration 
d’un nouveau traitement.

Et pour cela, elle a une 
solution. Elle utilise de 
petites molécules pour 
programmer les cellules 
progénitrices, proches 
des cellules souches de 
l’oreille interne. Objectif 
? Créer les minuscules 
cellules ciliées qui 
permettent d’entendre. 
Comme le rappelle la 
société à l’origine de 
ce médicament, les 
cellules ciliées meurent 
lorsqu’elles sont 
exposées à des bruits forts 
ou à des médicaments 
(comme certaines 
chimiothérapies et des 
antibiotiques).

Une injection dans 
l’oreille

Comment ça fonctionne 
? Contrairement à 
d’autres traitements, le 

candidat-médicament 
a été mis au point pour 
être directement injecté 
dans l’oreille afin de 
régénérer ces cellules au 
sein de la cochlée. «Lors 
d’essais cliniques, la 
société a déjà amélioré 
l’audition des personnes, 
mesurée par des tests de 
perception de la parole, 
c’est-à-dire la capacité de 
comprendre la parole et 
de reconnaître les mots», 
rapporte le communiqué 
du fabricant. Avant 
de compléter : «Dans 
la première étude 
clinique de Frequency, 
la société a constaté 
des améliorations 
statistiquement 
significatives de la 
perception de la parole 
chez certains participants 
après une seule injection, 
certaines réponses durant 
près de deux ans».

Aujourd’hui, plus de 
200 patients ont déjà été 
intégrés à cette étude 
et des améliorations 
significatives de la 
perception de la parole 
dans trois études 
cliniques distinctes ont 

été rapportées. Pour 
confirmer ces résultats 
encourageants, la société 
recrute 124 personnes 
pour un nouvel essai 
clinique dont les résultats 
devraient être connus en 
début d’année.

D’après trois études, 
publiées dans la revue 
The Lancet Infectious 
Diseases, deux doses de 
ce vaccin accorderaient 
une protection efficace de 
33 à 40 % contre l’IST. 
Un vaccin déjà existant 
contre la méningite 
de type B pourrait 
également protéger 
contre la gonorrhée, une 
maladie sexuellement 
transmissible qui entraîne 
notamment un risque 
accru de contracter le 
VIH. C’est en tout cas 
la conclusion commune 
de trois études publiées 
ce 12 avril dans la revue 
The Lancet Infectious 
Diseases (source 1). 
Cette infection, aussi 
connue sous les noms de 
blennorragie ou «chaude-
pisse», est causée par 
une bactérie. La plupart 
des personnes touchées 
sont âgées de 15 à 49 ans, 
précise l’OMS (source 2), 

mais les plus touchés sont 
surtout les hommes de 
moins de 30 ans. En 2020, 
82,4 millions de nouveaux 
cas ont été enregistrés 
dans le monde, selon ses 
estimations. Un chiffre en 
forte augmentation. 
Un vaccin efficace dès la 
première dose
Il n’existe actuellement 
aucun vaccin pour 
prévenir cette 

infection sexuellement 
transmissible. Les 
instances sanitaires 
mondiales craignent donc 
que cette maladie ne 
devienne plus résistante. 
Selon une première 
étude menée en Australie 
par le professeur Helen 
Marshall, le vaccin 
4CMenB (à deux doses) 
serait efficace à 33 % 
contre la gonorrhée. Des 

chiffres concordants ont 
été établis dans le cadre 
de la deuxième étude 
dirigée aux Etats-Unis 
par le Dr Winston Abara 
: la vaccination à deux 
doses semble apporter une 
protection jusqu’à 40 % 
contre l’IST. Une seule 
dose de vaccin serait, elle, 
efficace à 26 %. 
Toutefois, les auteurs 
reconnaissent certaines 
limites : ces études ne font 
qu’évaluer après coup des 
données, et ne permettent 
pas de confirmer un lien 
direct de cause à effet. 
Des essais cliniques sont 
donc nécessaires pour 
confirmer celui-ci.
Prévenir jusqu’à 110 000 
infections sur 10 ans
Nos résultats suggèrent 
que les vaccins contre 
la méningite qui ne sont 
même que modérément 
efficaces pour protéger 
contre la gonorrhée 
pourraient avoir un impact 

majeur sur la prévention et 
le contrôle de la maladie, 
a indiqué le Dr Winston 
Abara.  
Et d’ajouter que ce vaccin 
contre la méningite 
B pourrait permettre 
d’avancer notamment 
pour trouver un vaccin 
spécifique. 
La troisième étude de 
modélisation, pilotée 
par l’Imperial College 
de Londres, a cherché 
à modéliser les effets 
sanitaires et économiques 
de l’utilisation du vaccin 
contre la méningite B 
pour protéger contre la 
gonorrhée.
Conclusion ? Vacciner les 
plus à risque d’infection 
est le moyen le plus 
rentable d’éviter un 
grand nombre de cas, 
cela pourrait prévenir 110 
000 cas en Angleterre et 
économiser huit millions 
de livres sterling sur 10 
ans.

Bientôt un traitement pour lutter contre la surdité ?

Un vaccin contre la méningite B pourrait protéger 
contre la gonorrhée
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Pour plus de convivialité et une 
meilleure ergonomie,Il est ten-
dance, quand l’espace le permet, 
d’équiper la cuisine d’un îlot 
central, surtout dans le cas où 
elle est ouverte

Une superficie minimum de 15 
à 20 m2 est nécessaire pour une 
circulation sans entrave

Un espace de 1m à 1m 10 est 
nécessaire entre l’îlot et les élé-
ments muraux afin de pouvoir 
circuler autour et d’ouvrir les 
placards et l’électroménager 
(lave-vaisselle, réfrigérateur..)

L’îlot central peut assurer plu-
sieurs fonctions et selon sa taille 
et l’usage que vous voulez en 
faire , il en assurera une ou plu-
sieurs

Le triangle d’activités constitué 
des zones :lavage préparation et 
cuisson doit être respecté pour 
une bonne ergonomie 

LES DIFFÉRENTS TYPES 
D’ÎLOTS  :

L’îlot plan de travail :

C’est le plus simple et le moins 
onéreux,Il peut être utilisé  
comme plan de travail lors de la 
préparation des repas et comme 
table à  manger une fois débar-
rassé et ne nécessite aucun rac-
cordement 

L’ îlot rangement :

Avec des rangements ouverts et/
ou fermés ,il est pratique pour 
ranger sa vaisselle et éviter de 
surcharger la cuisine  d’éléments 
muraux . Il peut également servir 
de table à manger

L’ îlot bar :

Il permet de séparer la cuisine 
du salon

et servir de bar ou de coin repas 
si l’espace fait défaut 

L’ îlot avec plaque de cuisson:

Placer la table de cuisson au 
niveau de l’îlot central nécessite 
quelques travaux dont le raccor-
dement à l’électricité et éven-
tuellement à une arrivée de gaz.  
L’ installation d’une hotte cen-
trale performante est nécessaire 
pour éviter les odeurs de cuisine 
dans le salon.La plaque et le plan 
de travail se trouvant au même 
niveau sont un atout non négli-
geable et permettent de cuisiner 
face à ses convives 

L’ îlot central avec évier :

L’ installation d’un évier au 
niveau de l’îlot nécessite de gros 
travaux notamment le raccor-
dement à l’alimentation en eau 
ainsi que son évacuation 

Cette installation n’est pos-
sible que lors d’ une nouvelle 
construction ou d’une grande 
rénovation 

L’îlot multifonctions :

Il peut être équipé d’une plaque 
de cuisson,d’un évier, comporter 
du rangement,faire office de coin 
repas...

C’est le plus complet , le plus 
complexe à installer, le plus oné-
reux mais le plus pratique et le 
plus convivial

Etant donné qu’il fait face au 
salon,l’îlot multifonctions de-
mande plus d’entretien car il doit 
être maintenu propre et rangè 

D’autres appareils électromé-
nagers (lave-vaisselle , lave-
linge,four...) peuvent être inté-
grés à l’îlot central avec une 
installation spécifique 

Tout style et tout matériau 
peuvent composer un îlot central 
s’ils restent en harmonie avec les 
autres éléments de la cuisine 

Même s’il est tendance, l’îlot 
central est à  éviter dans une cui-
sine de moins de 15 m2 surtout si 
elle est fermée

Ingrédients

1 oignon

2 gousses d’ ail

1 poivron rouge (haché)

1 cuillère à café cumin (en 
poudre)

400 millilitres haricots rouge 
(en conserve)

50 grammes riz (cuit)

130 grammes maïs (cuit en 
conserve)

400 millilitres tomates (pelées 
et concassées en conserve)

1 bouquet de coriandre (ha-
chée)

6 grands tortillas ((25cm de 
diamètre))

Guacamole

Gruyère rapé

Crème entière

Etapes de la recette

Dans une sauteuse, chauffer 
l’huile à feu vif. Ajouter l’oi-
gnon, l’ail, le poivron hachés, 

le cumin et cuire pendant 5 
minutes en remuant

Ajouter les haricots égouttés, 
le riz cuit, le maïs égoutté et la 
tomate réduite en morceaux et 
cuire pendant 10 minutes. Salez 
poivrez

Hors du feu ajouter la co-
riandre. Déposer le mélange 
de haricots rouges au centre 
de chaque tortillas préalable-
ment réchauffées à la vapeur 
ou au micro ondes . Ajouter 
les accompagnements au choix 
: crème et/ou guacamole, et/ou 
gruyère râpé.

Pliage du burrito

Pliez la tortilla en deux pour 
répartir la garniture puis posez 
la à plat devant vous, l’arrondi 
face à vous

Repliez les côtés gauche et 
droit de la tortilla sans qu’ils ne 
se chevauchent

Repliez l’arrondi de la tortilla 
qui se trouve vers-vous sous le 
burritoRoulez le burrito vers 
l’avant et enveloppez le dans de 
l’aluminium.

Ingredients

250 g de farine

1 c-a-soupe d’huile

½ c-a-c de sel

200 ml d’eau tiède (tout dépen-
dra de l’absorption de la farine)

Farce :

1 tasse de Fromage Panir (pa-
neer) ou tout autre fromage 
émietté

1 gros oignons

3 oignons verts

une grosse poignée de feuilles 
de menthe

une poignée de coriandre ha-
chée

Piment d’Espelette

Sel

Huile

Instructions

Préparer Les Galettes :

Dans une terrine verser la farine 
et le sel.

Faire un puits et verser l’huile, 
ajouter l’eau tout en ramassant la 
pâte. Pétrir quelques minutes on 
doit obtenir une pâte lisse et non 
collante. Ajouter l’eau si la pâte 
est trop sèche ou la farine si elle 

est collante.

Couvrir la pâte pendant la pré-
paration de la farce.

Préparer la Farce :

Chauffer l’huile dans une poêle 
et ajouter l’oignon et l’oignon 
vert. Faire revenir jusqu’à ce que 
l’oignon soit translucide.

Parsemer de piment d’Espelette 
et de sel et mélanger.

Retirer la poêle du feu et ajou-
ter le fromage, la menthe et la 
coriandre.

Cuisson des galettes :

Chauffer une poêle.

Reprendre la pâte, la diviser en 
pâton et former des boules.

Étaler chaque boule en disque 
de 20 cm de diamètre ou au 
choix. Garnir de farce et refer-
mer en chausson la pâte.

Quand la pâte est chaude dé-
poser le chausson et cuire 2 
minutes environ ou jusqu’à une 
belle couleur dorée et retourner 
la pâte.

1. Pour enlever les mauvaises 
odeurs de vos mains après avoir 
coupé des oignons ou de l’ail, 
frottez-les avec une cuillère 
en inox. L’acier inoxydable va 
absorber les mauvaises odeurs. 
2. Pour enlever les mauvaises 
odeurs de vos mains, vous pou-
vez aussi les frotter avec des 

grains de café.

3. Quand vous préparez des œufs 
durs, ajoutez une pincée de sel 
dans la casserole pour empêcher 
la coquille de fêler. 5. Ne mettez 
pas vos agrumes et vos tomates 
au réfrigérateur. Les tempéra-
tures basses enlèvent l’arôme et 
le goût de ces fruits délicats.

burrito végétarien

Les différents types d’îlots

Chaussons à la poêle 

Astuces culinaire...
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«L’idée initiale d’une 
association des 
lettrés musulmans 

algériens (de formation 
zaytounienne ou orientale) est 
due à Ibn Badis, et remonte à 
l’année 1924. En effet, à cette 
date-là, Ibn Badis s’était mis en 
rapport avec ses amis et collègues 
du Constantinois, pour les 
persuader de l’utilité de créer une 
association qui serait baptisée la 
«Fraternité Intellectuelle», et qui 
aurait pour but d’unir entre eux 
les lettrés (arabisants), de leur 
permettre de se mieux connaître, 
d’harmoniser leurs efforts en 
matière d’enseignement arabe 
libre, d’unifier leur doctrine 
religieuse.
Quelques mois après IbnBadis 
crée sa première feuille, el-
Mountaqid («Le Censeur»), puis 
el-Chihab (novembre 1925), avec 
l’espoir de réaliser plus facilement 
le rapprochement entre les lettrés 
musulmans algériens de tendance 
réformiste. Dans le nº 3 de son 
Chihab (26 novembre 1925), 
il lance un «Appel aux lettrés 
réformistes» (p. 5), qui constitue 
virtuellement l’acte de naissance 
de la future Association des 
Oulamas. En voici les principaux 
passages:
«Messieurs les lettrés partisans 
de l’Islâh (réformisme), qui 
vous trouvez dispersés à travers 
le territoire de l’Algérie, venez 
donc (haloummou) vous unir et 
vous connaître mutuellement, 
en fondant un parti strictement 
religieux (hizb dini mahd), dont 
le but serait de purifier la religion 
des superstitions et fausses 
croyances qu’y ont introduites 
les ignorants, et de favoriser le 
retour aux sources coraniques 
et prophétiques, ainsi qu’à la 
tradition des trois premières 
générations. «Nous souhaitons 
que toute personne approuvant 
cette proposition et désirant 
répondre à cet appel, parmi les 
lettrés et les sympathisants de 
l’Islâh, écrive à la direction du 
journal en faisant part de ses idées. 
Si nous recevons des témoignages 
d’approbation en nombre 
suffisant, nous entreprendrons la 
fondation (de ce parti religieux). 
Dieu est garant du succès».
La diffusion de cet appel suscita 
des réactions favorables. Des 
adhésions affluèrent, de plus en 
plus nombreuses, à la direction du 
Chihab. En l’espace d’une année, 
la propostion d’l. Badis rallia la 
plupart des éléments de tendance 
réformiste. Ce fut d’abord 
l’adhésion retentissante du cheikh 
Oqbi, (...). Viennent ensuite les 
adhésions de Mouloud Hafidhi, 
de formation azharienne(4), puis 
de Moubarak Mili(5), etc.
Chacun des nouveaux adhérents 

apportait non seulement son 
soutien moral à 1. Badis, mais 
faisait des suggestions sur 
la manière de constituer le 
parti religieux, et sur les buts 
qu’il faudrait lui assigner. La 
constitution d’un rassemblement 
de caractère islamique en Algérie, 
ayant des objectifs religieux et 
culturels, devint la grande affaire 
des lettrés musulmans et de tous 
les fidèles conscients, au cours 
des années 1925 à 1930.
Le projet définitif de l’A.O.M.A. 
fut le résultat d’un débat qui dura 
cinq ans et demi (novembre 1925 
à mai 1931), sous le patronage 
d’Ibn Badis, et dans le cadre de sa 
revue, le Chihab. Quelles furent 
les grandes étapes de ce long 
débat?
La première étape importante 
se situe vers la fin de 1925 et au 
début de 1926. En l’espace de 
trois ou quatre mois, la plupart des 
esprits séduits par la perspective 
d’édification d’un parti religieux 
musulman en Algérie se 
manifestèrent, et prirent part au 
débat ouvert par le Chihab. Dès 
la fin de janvier 1926, on peut 
discerner les grandes lignes du 
projet qui donnera naissance à la 
future A.O.M.A. Il est de passer 
en revue ces grandes lignes, telles 
qu’elles apparaissent à travers 
les interventions publiées par 
le Chihab, notamment celles de 
Oqbi, de Mouloud Hafidhi, de 
Moubarak Mili. 
-Affirmation du caractère 
apolitique de ce «parti religieux» 
musulman.
- Le parti sera ouvert à tous les 
lettrés musulmans algériens, sans 
distinction de grade, d’origine 
scolaire, ou d’école» juridico-
religieuse.
-Diffusion de la vraie religion 
(din sahih) par tous les moyens 
pédagogiques (enseignement 
arabe libre confessionnel), 
ainsi que par des campagnes 
de prédication et d’explication 
(notamment dans les zaouias), et 
par la publication de journaux, de 
revues, et d’ouvrages de doctrine 
réformiste.
De ce fait, l’équipe du Chihâb 

se trouva amenée à expliciter 
sa doctrine réformiste, afin de 
résoudre le problème du parti 
religieux en question. Alors que, 
jusque-là, elle s’était cantonnée 
dans le domaine des principes 
généraux, cette équipe dut 
approfondir bien des aspects du 
réformisme orthodoxe, et réfléchir 
aux modalités de son application à 
la société musulmane algérienne. 
On peut dire que ce «parti 
religieux» mit en branle une vaste 
réflexion réformiste sur les grands 
problèmes religieux, sociaux 
et culturels qui se posaient à 
la communauté musulmane 
d’Algérie, au lendemain de la 
première Guerre mondiale.
Cependant, on ne devra pas 
s’attendre à voir les réformistes 
organiser leur débat, répartir les 
tâches selon les compétences et 
mettre rapidement sur pied une 
doctrine religieuse, sociale et 
culturelle, savamment structurée. 
Il y avait, certes, quelques 
grandes idées directrices à travers 
les discussions dont le Chihab 
s’était fait la tribune. Mais il n’y 
avait pas encore un programme.
doctrinal nettement défini.
Aussi, l’élaboration de la doctrine 
réformiste de l’A.O.M.A. dut-elle 
beaucoup à l’improvisation. Les 
différents auteurs procédaient par 
questions, réponses et critiques 
réciproques. Certains d’entre eux 
étaient portés à la controverse. 
Les discussions se perdaient 
souvent dans les dédales de 
l’érudition scolastique, et dans les 
méandres d’un verbalisme dénué 
de toute espèce d’intérêt.
De nombreux collaborateurs du 
Chihab avaient tendance à faire 
de longs discours, pour l’unique 
plaisir de se montrer habiles à 
disserter en arabe classique, et 
non pour rechercher utilement 
une solution au problème qui était 
posé, en tâchant d’atténuer leurs 
divergences. Cela ne manqua pas 
d’inspirer un certain scepticisme 
à Ibn Badis. D’autant plus que le 
débat s’éternisait entre un nombre 
restreint de spécialistes, sans 
paraître susciter l’enthousiasme 
du public.

«A vrai dire, on avait abouti à une 
impasse» Chihab juin1931.
Au bout de cinq années de 
discussions, il était possible de 
dégager deux principales thèses, 
apparement inconciliables. Ce 
sont: 
a) La thèse soutenue par le cheikh 
Oqbi et ses partisans, suivant 
laquelle le «parti religieux» 
devrait être le fer de lance de la 
lutte contre le maraboutisme en 
Algérie, et l’instrument d’une 
purification des croyances et 
pratiques religieuses au niveau 
de la asse ignorante, crédule et 
dominée par les superstitions. 
masse. 
b) La thèse défendue par Mouloud 
Hafidhi et ses amis, selon laquelle 
le «parti religieux devrait être 
formé des meilleurs esprits 
éclairés et indépendants, parmi 
les réformistes modérés et les 
conservateurs modérés» . Ce parti 
aurait pour but d’éclairer à la fois 
les modernistes extrémistes et les 
conservateurs réactionnaires.
La constitution du «parti 
religieux» paraissait donc 
compromise, puisqu’on n’était 
d’accord ni sur sa future 
composition, ni sur les services 
qu’on en attendait. Toutefois, les 
événements politiques de 1930 
eurent pour effet de raviver le 
sentiment nationaliste parmi 
les Musulmans, et de fouetter 
les énergies des réformistes. 
Tandis que les différents porte-
parole de l’opinion musulmane 
exprimaient leurs doléances 
ou leurs regrets à l’occasion de 
la célébration du Centenaire 
de la prise d’Alger, les leaders 
réformistes comprirent qu’il 
était urgent pour eux de mettre 
sur pied le «parti religieux», 
pour constituer une force sociale 
capable d’affronter les problèmes 
de l’Algérie contemporaine.
 Au début de 1931, un fait 
imprévu, et d’apparence futile, 
devait subitement précipiter les 
choses et déterminer la formation 
du «parti religieux» tant souhaité 
par les réformistes.
Au début de 1931, un bourgeois 
d’Alger, Omar Isma’il décida de 

jouer le rôle du deus ex machina 
dans la constitution du fameux 
«parti religieux» tant attendu par 
l’opinion musulmane, depuis de 
longues années. Impatient de voir 
aboutir les oulamas à une décision 
définitive, Omar Isma’il offrit un 
prix de mille francs «à tout lettré 
qui réussirait à jeter les bases 
d’une association sous le nom 
d»» Association des Oulamas. 
Il promit également «de verser 
mille autres francs à la caisse de 
ladite association, aussitôt que 
sa création serait annoncée et ses 
statuts élaborés».
Peu après, Omar Isma’il constitua 
à Alger un comité préparatoire, 
afin de recueillir les réactions des 
lettrés algériens, à la suite de la 
publication de son annonce dans 
le Chihab. Ce comité cut aussi 
pour tâche de faire l’inventaire 
des lettrés musulmans algériens 
susceptibles de participer à la 
future Association des Oulamas. 
Une fois les détails matériels 
réglés, une assemblée générale 
statutaire fut convoquée au Cercle 
du Progrès (Alger), le mardi 17 
Dou-l-Hijja 1349/5 mai 1931. 
Cette assemblée réunit soixante-
douze personnes- cinquante 
autres s’étant fait excuser.
Le premier jour de la réunion, 
cette assemblée générale adopta 
les statuts de l’Association des 
Oulamas Musulmans Algériens, 
et désigna un comité directeur 
de treize membres (sans préciser 
les attributions de chacun 
d’eux). Voici la composition de 
ce premier comité directeur de 
l’A.O.M.A.:
1. Abdelhamid b. Badis, président. 
2. Bachir Ibrahimi, vice-
président.
3. Lamine Lamoudi, secrétaire 
général.
4. Tayeb Oqbi, secrétaire général 
adjoint.
5. Moubarak Mili, trésorier.
6. Ibrahim Bayyoud, trésorier 
adjoint.
 Plus sept membres assesseurs.
Ainsi, le «parti religieux» réclamé 
depuis 1925 par les lettrés arabes 
de tendance réformiste, finit 
par voir le jour sous la forme 
d’une «Association des Oulamas 
Musulmans Algériens». Cette 
association couronnait de longs 
efforts déployés par l’équipe du 
Chihab, Cela explique pourquoi 
la presque totalité de cette 
équipe se retrouve à la tête de 
l’A.O.M.A. (Ibn Badis, Ibrahimi, 
Oqbi, Mili).»  P110-p116
Le réformisme musulman en 
Algérie de 25 à 40 -
Essai d’histoire religieuse et 
sociale -Ali Merad

Aux origines de l’Associstion des Oulemas
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La méditation d’Ibn Badis 
à propos d’une éventuelle 
forme d’indépendance 

de l’Algérie excluant l’aventure 
d’une  lutte armée pour y accéder:
«L’indépendance est un droit 
naturel pour tous les peuples du 
monde. Bien des peuples sont 
devenus indépendants, qui nous 
étaient inférieurs en force, en 
science, en vertus morales, et en 
civilisation. Nous ne sommes pas 
de ceux qui prétendent prédire 
l’avenir, et assurent que l’Algérie 
restera à jamais ce qu’elle est 
actuellement. De même que son 
état à changé au cours de l’histoire, 
il est vraisemblable qu’elle 
continuera d’évoluer. Il n’est 
pas inimaginable, il est même 
parfaitement possible qu’un jour 
vienne où l’Algérie atteindra 

un haut degré de civilisation 
matérielle et morale, et que la 
politique coloniale en général 
et particulièrement celle de la 
France, se modifiera, en sorte que 
la France puisse traiter l’Algérie 
comme l’Angleterre traite 
l’Australie, le Canada et l’Union 
Sud-Africaine, et que l’Algérie 
deviendra un pays jouissant d’une 
large indépendance (istiqlal). 
Alors, la France pourra s’appuyer 
sur l’Algérie, comme peut 
s’appuyer un peuple libre sur un 
autre peuple libre».
«Voilà l’indépendance que 
nous nous représentons. Il ne 
s’agit point de l’indépendance 
rêvée par nos criminels 
adversaires (khouçoumouna 
el-moudjrimoun)- ( étoile 
nord africaine de Messali)- 
l’indépendance dans le feu et le 
sang . Cette indépendance-là, 

nous la gagnerons avec le temps 
et avec l’aide et la volonté de la 
France. Cette indépendance-là, 
nous ne la redoutons pas; et nous 
ne craignons pas d’en parler.»
Exrtraits - Chihab juin 1936 
Traduit par Ali Merad in Le 

réformisme musulman en Algérie 
p366
Ali Merad,  convaincu que les 
oulémas étaient les les plus 
fidèles interprètes de l’opinion 
populaire musulmane d’Algerie 
en ce moment là, continue :

«Cette position politique 
moyenne à laquelle s’attachaient 
les réformistes, correspond bien 
à l’inspiration générale de leur 
doctrine religieuse et morale, et 
illustre l’une des conformément 
à l’annonce coranique, l’exemple 
d’ «une communauté éloignée 
des extrêmes» (11, 137). 
Aussi les réformistes badisiens 
auraient-ils pu assumer, avec les 
hommes politiques musulmans 
qui partageaient leur idéal, le 
rôle de loyaux médiateurs entre 
leur peuple et les responsables 
de la politique française en 
Algérie. Mais quels qu’aient 
pu être leurs appels, leurs 
mises en garde, les réformistes 
s’étaient toujours heurtés à un 
mur d’incompréhension et de 
méfiance.» 
Ali Merad - Le réformisme 
musulman en AlgérieP367

Sara Boueche

«Nickel Boys» de Colson 
Whitehead, l’histoire vraie des 

disparus de Dozier.

Obtenir le Pulitzer, c’est 
bien. Une seconde fois, 
c’est encore mieux. 

Couronné du prestigieux prix 
littéraire en 2017 pour son roman 
Underground Railroad, l’écrivain 
afro-américain Colson Whitehead 
l’a aussi été pour Nickel Boys, en 
2020. Traduit en français, il sort 
aux éditions Albin Michel jeudi 
20 août, à l’occasion de la rentrée 
littéraire.
Son histoire, c’est celle d’un jeune 
garçon dénommé Elwood Curtis. 
Dans la Floride ségrégationniste 
des années 1960, il grandit 
prenant très à cœur le message de 
paix de Martin Luther King. Alors 
qu’il s’apprête à faire son entrée 
à l’Université, il est envoyé, à la 
suite d’une erreur judiciaire, à la 
Nickel Academy, une maison de 
correction où ses pensionnaires, 
des ados pour la plupart, sont 
harcelés, violés, torturés et tués.
Derrière la violence du récit que 
narre l’écrivain se cache l’histoire 
vraie d’un fait-divers qui a secoué 
les États-Unis dans le tournant 
des années 2010. “J’ai appris 
l’existence de cet endroit à l’été 
2014 et découvert le reportage 

minutieux de Ben Montgomery 
dans le Tampa Bay Times”, 
explique-t-il dans les notes de fin.
Envoyés “pour leur bien” : 
La “Arthur G. Dozier School for 
Boys”, de son vrai nom, s’étendait 
sur 600 hectares. Elle a fermé 
ses portes en 2011. “Pendant 
109 ans, c’est là que la Floride 
envoyait ses ‘mauvais garçons’, 
renseigne l’auteur de l’article. 
Des garçons ont été envoyés ici 
pour viol ou agression, certes. 
D’autres pour avoir simplement 
séché l’école, fumé des cigarettes 
ou fui des foyers brisés. [...] 
Certains n’avaient que 5 ans, 
d’autres au plus 20 ans, et avaient 
besoin d’être redressés. ‘Pour leur 
bien’.”
Il poursuit: “Maintenant, ce sont 
des hommes plein de cauchemars 
et de cicatrices dans le dos, portant 
sur leurs épaules 50 années 
d’épaves, de mariages ruinés, de 
peines de prison, d’aigreur et de 
colère.”
L’un d’eux raconte avoir été 
fouetté à 135 reprises avec 
une ceinture en cuir par les 
surveillants, une nuit à l’âge de 
16 ans. Il se souvient avoir vu 
du sang éclabousser les murs 
de la pièce. “Je ne m’en suis 
jamais remis”, indique l’homme, 
aujourd’hui septuagénaire, dans 
un reportage de l’AFP.

Ces actes inhumains, tous n’y ont 
pas survécu. C’est ce que révèlent 
les histoires des anciens élèves, 
racontées par eux-mêmes sur 
le groupe “White House Boys” 
[en français, “Les garçons de la 
maison blanche”], un nom donné 
en référence à une petite bâtisse 
du camp où les pensionnaires 
étaient torturés.
98 enfants disparus : 
Malgré les déclarations de 
l’époque, les autorités prennent 
leur temps. Quand la maison de 
correction baisse le rideau de fer 
“pour des raisons économiques”, 
les choses s’accélèrent. Une 
enquête aboutit en 2013 au 
lancement d’une campagne de 
fouilles. Le verdict est glaçant: 98 
enfants seraient morts et enterrés 
là-bas.
Pourtant, l’équipe 

d’anthropologues de l’université 
de Sud-Floride ne dénombre que 
31 croix plantées dans la terre 
d’un petit bois tout proche. Où 
sont les autres corps? À l’issue 
de quatre ans d’enquête, le chiffre 
monte à 55 et pourrait passer à 
82 avec les découvertes post-
ouragan, selon l’AFP.
L’un des premiers corps à être 
identifié a été celui de George 
Owen Smith, un gamin entré à 
Dozier en 1940 pour avoir fugué 
et volé une voiture. Selon la 
version officielle, il serait mort 
d’une pneumonie un an plus 
tard. Laissée sans nouvelles de 
lui jusqu’en 1941, sa famille a 
longtemps démenti cette thèse, 
comme l’a expliqué au Guardian 
sa soeur, alors âgée de 85 ans au 
moment de l’identification du 
corps en 2014.

Le reflet d’une corruption
“Nous ne connaîtrons peut-être 
jamais les circonstances de ce qui 
est arrivé à Owen ou pourquoi 
son dossier a été traité comme il 
l’a été, indiquait la chercheuse en 
tête de l’affaire Erin Kimmerle 
au quotidien britannique. Mais 
nous savons qu’il sera maintenant 
enterré sous son propre nom et 
aux côtés des membres de sa 
famille.”
D’après des témoins, d’autres 
enfants auraient été inhumés dans 
les alentours de l’école. L’ancien 
pensionnaire et porte-parole des 
“White House Boys” Robert 
Straley en est certain. “Il y a au 
moins une centaine de corps au 
total”, selon ses mots rapportés 
par Le Figaro dans un article de 
2015.
Inspiré par leur histoire, Colson 
Whitehead s’est aussi servi des 
témoignages d’anciens détenus 
et gardiens de prison du reste 
du pays pour imaginer son récit, 
un reflet de la corruption du 
système. Alors que la plupart des 
survivants de Dozier rêvent du 
jour où les coupables seront enfin 
punis, l’écrivain, lui, poursuit son 
exploration de l’histoire violente 
des États-Unis, pays plus que 
jamais en quête de justice.

Sara Boueche
Mohammed Khadda ,né le 14 

mars 1930 à Mostaganem et mort 

le 4 mai 1991 (à 61 ans) à Alger, 

Allah yarahmou est un peintre, 

sculpteur et graveur algérien. Il 

est considéré comme l’un des 

« fondateurs » de la peinture 

algérienne contemporaine et l’un 

des principaux représentants des 

« peintres du signe ».

« Pour avoir su de nouveau faire 

être le charme de l’élémentaire, 

il a fallu que Khadda fût un 

magicien. Il fut, dirais-je, plutôt 

un géomancien, celui qui lit 

les signes dans le sable et qui, 

surtout, commence par les y 

tracer.(...) Mais ni passé, ni 

présent, ni avenir : dans les toiles, 

les dessins de Khadda, se donne à 

lire ce qui, éternel, confond en lui 

passé, présent et avenir. »

Mohammed Dib

Mohammed Khadda ici filmé 

en 1970 dans son atelier 

d’Alger dans un documentaire 

allemand. Musique : Philip Glass 

«Metamorphosis : Two»
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Nicolas Cage rêve d’incarner le 
Capitaine Nemo. L’acteur s’est 
prêté au jeu d’une session de 
questions/réponses avec ses fans 
organisée sur Reddit. L’occasion 
pour lui d’exprimer son amour 
pour le personnage embléma-
tique imaginé par Jules Verne 
dans Vingt Mille Lieues sous les 
Mers et L’Île Mystérieuse.
« Je voudrais jouer le Capitaine 
Nemo de Jules Verne parce que 
je partage avec ce personnage 
son amour de l’océan », a confié 
la star de Sailor et Lula lors de 
cette discussion virtuelle.
Pedro Pascal et la blague du 
chou
Nicolas Cage a aussi profité de 

cette discussion avec ses fans 
pour revenir sur sa rencontre 
avec Pedro Pascal lors du tour-
nage d’Un Talent en Or Mas-
sif, son nouveau film qui arrive 
dans les salles de l’Hexagone le 
20 avril prochain. « D’abord et 
avant tout, Pedro Pascal est un 
homme réellement bon. Vous ne 
pourriez demander à travailler 
avec quelqu’un de plus sympa-
thique et plaisant », a déclaré le 
comédien avant de s’interroger 
sur l’humour un peu spécial de 
son collègue.
« Ensuite, il a un sens de l’hu-
mour unique. Ce sens de l’hu-
mour qui vous fait vous deman-
der s’il blague ou non. Du genre 

à faire un commentaire sur l’ap-
parence d’un chou au beau mi-
lieu d’un champ de choux », a-t-
il continué. « Ce qui me fait me 
demander s’il est un adepte de 
l’Actors Studio et était dans son 
personnage, cherchant à donner 
un côté confus à son rôle, ou s’il 
pensait sincèrement que le chou 
était amusant. Je suis encore 
déconcerté par cette histoire. Je 
veux dire, qui fait des blagues à 
propos d’un chou, à part lui ? Ce 
n’est juste pas drôle ! »
Espérons, avec Nicolas Cage, 
que le mystère de la blague du 
chou de Pedro Pascal sera un 
jour résolu !

C’est confirmé, Bryan Cranston 
et Aaron Paul se retrouveront 
dans la sixième et dernière sai-
son de Better Call Saul. « Ils 
reviennent », peut-on lire en 
légende d’un cliché publié sur 
le compte Twitter de la série et 
montrant les deux acteurs qui 
ont incarné les personnages de 
Walter White et Jesse Pinkman 
dans Breaking Bad.
Un tweet qui vient officialiser les 
dires de Peter Gould, le co-créa-

teur de Better Call Saul, qui était 
présent au côté de Bob Odenkirk 
lors d’une table ronde consacrée 
à la série le week-end dernier au 
PaleyFest de Los Angeles.
L’attente touche à son terme
« Je ne veux rien divulgâcher 
pour le public, mais je vais ré-
pondre à la première question 

qu’on a eue en commençant la 
série, à savoir : “Est-ce qu’on va 
voir Walt et Jesse dans la série 
?”. Au lieu de tourner autour du 
pot, je vais juste dire oui », a 
déclaré Peter Gould lors de cette 
discussion transcrite par Variety.
« Comment et dans quelles 
circonstances, vous devrez le 

découvrir par vous-même, mais 
je dois dire que c’est l’une des 
nombreuses choses que, je 
pense, vous découvrirez dans 
cette saison », avait-il ajouté.
Et les fans de Breaking Bad et 

Better Call Saul n’ont plus long-

temps à attendre pour savourer 

ce grand final puisque la sixième 

et dernière saison de la série ar-

rive sur Netflix ce lundi 18 avril 

En route pour les Invictus 
Game, le couple Harry 
et Meghan s’est arrêté 

au Royaume-Uni pour rendre 
visite à la reine Elisabeth II. Ils 
ne s’étaient pas revus depuis 2 
ans et demi après leur retrait de 
la vie royale
Jeudi, le duc de Sussex, accom-
pagné de sa femme, en route 
vers la Haye, a fait une escale au 
Royaume-Uni pour aller voir sa 
grand-mère, la reine Elisabeth 
II. Cette information a vite été 
confirmée par le porte-parole 
d’Harry et Meghan et plusieurs 
médias. La souveraine fêtera son 
96e anniversaire dans quelques 

jours, au château de Windsor, sa 
résidence principale.
Le couple a quitté la Californie 
pour se rendre aux Pays Bas à 
l’occasion des Invictus Games, 
compétition sportive ouverte 
aux blessés et aux invalides 
de guerre, fondée par Harry, 
qui s’ouvrent ce week-end. Ils 
voyagent sans leurs enfants 
Archie et Lilibet, cette dernière 
n’ayant toujours pas rencontré la 
reine en face-à-face.
Deux ans et demi d’absence
Absent fin mars à la cérémonie 
en hommage à son grand-père le 
prince Philip, décédé il y a un an 
à 99 ans. Harry a été accusé dans 

le tabloïd The Sun de snober 

l’événement ainsi que la reine. 

Un porte-parole avait souligné 
que le couple espérait rendre 

prochainement visite à celle-ci. 

Elisabeth II célébrera par ail-
leurs ses 70 ans de règne  début 

juin, lors de plusieurs jours de 

festivités.

Depuis leur mise en retrait de la 

famille royale, Harry et Meghan 

ont été privés de la protection 

policière qui leur était jusque-

là accordée au Royaume-Uni, 

aux frais du contribuable britan-

nique. Le duc de Sussex a pro-

posé de prendre en charge les 

frais mais le ministère de l’Inté-

rieur s’y est opposé. Il a contesté 
devant la justice ce refus.

Nicolas Cage aimerait bien incarner le Capitaine Nemo

Bryan Cranston et Aaron Paul seront dans la dernière 
saison de « Better Call Saul »

Harry et Meghan font une visite surprise
 à la reine Elisabeth II



Pensée à mon cher fils

Boukaf Mohamed Réda
Un cinquième jour du Ramadhan

Une année est déjà passée, c’était un 18 avril 2021.
Une date fatale pour toute la famille. En réalité, Reda , tu nous a jamais 
quittés, sans l’espoir d’un retour, tu nous as quittés pour un monde 
meilleur. Que dire de ton passage dans ce monde bas parcouru comme 
un éclair ?
Une absence qui pèse lourde, très lourde à ce jour, dans nos cœurs 
meurtris, mais Allah le tout puissant a voulu que tu rejoignes un 
monde meilleur et sa volonté fut accomplie.
Cher fils lahziz, ton départ  est un grand chagrin pour nous, mais hélas 
ce chagrin a été suivi par un 2ème chagrin, le départ éclair de ton frère 
Tarik emporté par une crise cardiaque à l’âge de 49 ans en pleine  vie.
Reda, Tarik, la vie n’a plus de sens pour moi, votre mère à cet âge 
avancé et votre frère Atef est resté seul.
Toute la famille vous regrette et pleure toujours votre départ 
prématuré. 
Nous prions Allah de vous accorder sa miséricorde et que le Paradis 
soit votre demeure et que Dieu nous donne la force de surmonter la 
peine et la douleur de vos absences « Reda et Tarik »

Votre famille 
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